
Miércoles, 29 de julio de 1987 Director: José Manuel Serrano Alvarez Precio: 55 pesetas
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Tres tormentas simultáneas 
descargaron en sólo media 
hora gran cantidad de agua y 
pedrisco, que arrasaron la 
mayor parte de los cultivos 
de las vegas de Poyales del 
Hoyo, elevándose las pérdi
das a cien millones de pesetas.
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Se convocará un
Pleno extraordinario
de la Diputación

EL presidente de la Di
putación en funciones, 
Jesús Terciado, que ha re
nunciado a sus percepciones 
por dedicación exclusiva en 
la Corporación, convocará un 
Pleno extraordinario para 
tiratar los temas de mayor 
urgencia.

Página 7

El número AF ^ 1154 es el agraciado___________ ___________________________ _

Vendido en Navalperal de Pinares el primer 
premio del “Sorteo del Oro” de Cruz Roja, 
al que corresponden 150 millones de pesetas
•Se desconoce el afortunado ganador

El primer premio del “Sorteo del Oro” de Cruz Roja Española 
ha recaído en la edición de este año, en Avila, correspondiendo 
al número AF 81154, y que está dotado con 75 kilos de oro, 
valorados, aproximadamente, en 150 millones de pesetas.

A la hora de cierre de esta edición aún no se conocía al 
afortunado, según fuentes de la Asamblea Provincial de Cruz 
Roja de Avila. Juan González Gómez, tesorero de esta entidad 
en la provincia, señaló que el acertante podría ser cualquier 
persona. Esta es la segunda vez que el primer premio cae en 
Avila, pues hace siete años, en la primera edición de este “Sorteo 
del Oro”, se vendió el número con ese premio.

Según informó posteriormen
te el presidente provincial de la 
Cruz Roja, Carlos Soroa, el 

..boleto había sido vendido en 
Navalperal de Pinares por la 
delegada de Cruz Roja en dicha 
localidad, Angela, Gago He
rranz.

Asimismo manifestó el señor 
Soroa que habían tocado tam
bién cuatro premios de medio 

kilo de oro, cada uno, en nues
tra provincia.

Las localidades abulenses 
afortunadas con el premio ds 
medio kilo de oro han sido 
Mijares, donde recayó el nú
mero AH 18242; Fontiveros, 
donde el número AF 72227, 
fue vendido en la sucursal de 
la Caja de Ahorros de Avila; 
El Barraco, vendido por la

Asamblea Local de Cruz Roja 
entre alguno de sus habitantes 
y cuyo número correspon
diente al premio fue el AH 
11265, y. finalmente, Avila 
también pudo apreciar el re
gusto de la suerte, al se ven
dido en nuestra capital el 
número premiado AF 9339, 
por los voluntarios de Cruz 
Roja en algún desconocido 
rincón.

Al parecer, y según fuentes 
de la Asamblea Provincial de 
esta organización, la venta de 
boletos ha estado muy repar
tida, por lo que momentá
neamente resulta muy difícil 
conocer quién es el ganador.

Por otra parte hay que seña
lar que el segundo preniio, 
dotado con 15 kilos de oro, 
valorados aproximadamente 
en unos 30 millones de pesetas. 

ha recaído en Málaga, y corres
ponde al número EL 63401. El 
tercer premio cayó en Ceuta, y 
corresponde al número KB 
40477, que percibirá IO kilos 
de oro, valorados en 20 millo
nes de pesetas.

Como informó a EL DIA
RIO DE AVILA el tesorero 
provincial, Juan González 
Gómez, en Avila se vendió 
parte de la serie AF, que es a la 
que pertence el número pre
miado con los 75 kilos de oro, 
y parte de la serie AH.

El afortunado podrá cobrar 
su premio en oro, o bien solici
tar que éste le sea canjeado por 
dinero en metálico, en los pró
ximos días y una vez que se 
conozca su identidad y la Cruz 
Roja entre en contacto con él.

(Pasa a página 20)
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Ayer tomó posesión como presidente de la Junta________________________ ________

Aznar prometió colaborar con el Gobierno Central y 
reivindicó nuevas competencias para Castilla y León

I
o
líes, 
han 
que 
sido

a te- 
cul- 
ales 
itas-

José María Aznar consi
dera que la presencia de An
tonio Hernández Mandia, Manud 
Fraga y Miguel Herrero en 
su toma de posesión como 
presidente de Castilla y León 
significa que en la cúpula 
nacional de AP “se han limado 
asperezas”.

José María Aznar tomó 
posesión de su cargo en un 
acto en las Cortes de Castilla 
y León, celebrado bajo la 
presidencia del ministro de 
las Administraciones Públi
cas, Joaquín Almunia, que 
ostentaba la representación 
del Gobierno Central, y con 
la asistencia como invitados 
del presidente aliancista Her
nández Mancha, el eurodi
putado Manuel Fraga y Mi
guel Herrero y Rodríguez de 
Miñón.

También estuvieron pre
sentes en el acto, entre los 
cerca de 200 invitados, los 
parlamentarios aliancistas Isa
bel Tocino y Juan de Ares
pacochaga, los 84 procura- 

; dores de las Cortes de Cas- 
1 tilla y León y otras auto

ridades regionales, provin
ciales y militares.

El aliancista José María 
Aznar reiteró su voluntad de 
colaborar con el Gobierno 
Central, pero también indicó 
que su Gobierno no obviará 

la reivindicación de nuevas 
competencias para la Comu
nidad Autónoma.

“No vamos a reivindicar 
competencias por el mero 
hecho de que otros las ten
gan —afirmó Aznar—, sino 
que las vamos a pedir, de una 
forma dialogante, porque es 
una cuestión prioritaria para 
nosotros”.

Sin embargo, el ministro 
de las Administraciones Pú
blicas, que reconoció también 
la necesidad de colaboración 
entre las diferentes adminis
traciones para prestar mejo
res servicios a los ciudada
nos, indicó que conceder más 
competencias no es lo priori
tario para el Gobierno Cen
tral.

Para el ministro, lo fun
damental para el Gobierno 
es que “el reparto de poder 
que se ha hecho.en los últi
mos cinco años” se refleje 
en mejores servicios a los 
ciudadanos.

Con respecto a la toma de 
posesión del aliancista José 
María Aznar, Almunia señaló 
que la normalidad con que se 
ha realizado el traspaso de 
poderes de socialistas a Ap 
en Castilla y León, “nos debe 
complacer como demócratas 
que somos”.

Posteriormente intervino Joa
quín Almunia, quien trans
mitió a Aznar la felicitación 
del presidente del Gobierno, 
Felipe González, y ofreció la 
colaboración del Gobierno 
de la Nación.

Almunia resaltó que “más 
allá de las diferencias po
líticas entre los gobiernos de 
la Nación y de la Comunidad 
Autónoma, queremos el bie

Aznar quiere coiaboración con la Administración Central. LUMBRERAS

nestar de los ciudadanos”.
Tras el acto de toma de 

posesión, que duró unos 15 
minutos, Aznar ofreció su 
primera rueda de prensa como 
presidente de la Junta de 
Castilla y León, en la que 
anunció los nombres de los 
cinco consejeros que inte
gran su Gobierno.

Pasa a página 20

Mejoras en la 
carretera de Avila 
a Talavera, por 
valor de 831 
millones

Se ha iniciado el proceso de 
información pública para la 
expropiación forzosa de los 
bienes afectados por el acon
dicionamiento de un tramo de 
carretera de la comarcal 502 

. (Ayila-Talavera) de Solosan
cho al puente de Navalsáuz 
de los kilómetros 14 al 38.

La inversión prevista en este 
proyecto, asciende a 831 mi
llones de pesetas y, básica
mente, se procederá a ampliar 
el ancho de la calzada, a su
primir y mejorar algunas cur
vas y a poner una nueva pavi
mentación.

Esta mejora afecta a los tér
minos municipales de Solo
sancho, La Hija de Dios, Na
rros del Puerto, Mengamuñoz, 
Cepeda de la Mora, Sotalbo, 
Navalsáuz, Hoyocasero y San 
Martín del Pimpollar. Un total 
de 24 kilómetros son los que 
recibirán las mejoras, entre los 
que se encuentra el Puerto de 
Menga.

La obra pertenece al plan 
general de carreteras y el plazo 
final de expropiación depen
de, según fuentes de la Direc
ción Provincial de Obras Pú
blicas y Urbanismo, de las 
disponibilidades presupuesta
rias de la Administración. Una 
vez finalizado dicho plazo, se 
procederá a sacar a concurso 
público la contiatación de jas 
obras, porto que aún no puede 
saberse cuándo darán co
mienzo.

MCD 2022-L5
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Hoy, miércoles, 29 de 
julio.

SANTORAL: Ss. Marta, Benja
mín, Bite, Calínico, Constantino, patr.; 
Eufrasia e Hilaria, Faustino, Justino, 
Guillermo, Lucía, Flora, Eugenio, 
mrs.: Lupo (= Lope), ob.: Olav, rey; 
Sabina y Serepia, mrs. Serafina, vg.; 
Simplicio, Faustino y Beatriz, mrs.

Misa: De Santa Marta.
Sol: 5,9 a 19.33.
Luna: 8.26 a 21.30.
Cuarto Creciente el día 2 en Escor

pión.

FARMACIAS
Hoy miércoles día 29: Doña María 

Paz García Martínez. Virgen de la 
Soterraña, 20. T eléfono: 22 20 8 3.

Mañana jueves, día 30: Don Juan 
Paradina.s Gómez. Plaza de Santa 
Teresa, 3. Teléfono; 21 II 20.

CARTELERA
TOMAS LUIS DE VICTORIA. (Telé

fono 2 2 00 20). 3.15 y 11. LOCA 
ACADEMIA DE POLICIA 4".
BINGOS:

Casino Abulense.—Abierto to
dos los días de 7 tarde a 3 de la 
madrugada. Vísperas de festivos 
■de 7 a 3.30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P" Don Carmelo. 26
Telí.. 22 OS 91

O.IM.C.E.
NUMERO PREMIADO EL DIA 28:

100.000 pesetas al número 5285.
1.250 pesetas al número 5284.
1.250 pesetas al número 5286. -

TERMINACIONES:
285: 5.000 pesetas. 
85; 500 pesetas.
5: 50 pesetas.

RADIO
RADIOCADENA ESPAÑOLA •

00,00: Debate. 01,00: Noche de 
Alanda. 03,00; La radio en la radio. 
06,00: Despertador. 07.40: Informati
vo regional y local. 08.00: España a 
las ocho. 08.30: Números cantan. 
09.00: Objetivo: Hora 13. (Incluye el 
programa "De puertas afuera” que 
dirige y presenta Cristina Fernández 
Blanco). 13.30: Informativo regional 
y local. 14.00: Diario hablado dé RNE. 
14.30: Deportes. 15.00: Top 70.16.00: 
Estudio 1.503. 17.00: Usted opina. 
18.00: Vivir para vivir. 19.00: Apueste 
por una. 20.00: Diario de la tarde. 
20.30: La hora deportiva. 21.00: Tró
pico utópico. 22.00: Lo que el tiempo 
se llevó. 23.00: Ultima edición. 03.00: 
Fiesta.

ANTENAS
0,00: Supergarcía en la hora cero 

(José María García). 1,30: Polvo de 
Estrellas (Carlos Pumares). 4,05: Los 
33 de Antena-3 (Gomaespuma). 5,05: 
Supergarcía en la hora cero (José 
María García). 6,30; El Primero de la 
Mañana (Antonio Herrero). 8,30: El 
Primero de la Mañana —Edición de 
Avila— (Margarita Mayoral). 9,00: 
Viva la Gente (Miguel A. Nieto/Jesús 
Sánchez). 14,09: Antena de Avila 
—Informativo local— (Carlos de Mi
guel). 14,33: Deporte-3 (Juan Anto- 
nio Hernández). 15,(X); Crónica-3 
(Julián Nieto). 15,30: Las tardes de 
Antena-3 (Mayra Gómez Kemp). 
19,05: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 19,15: Los 33 
de Antena-3. 20.05: Los 33 de Ante
na-3 (Gomaespuma). 22,05: La salud 
es lo que importa (Mari Luz Muñoz). 
23,00: Hora cero (Miguel Angel Gar
cía Juez).
NOTA: Coincidiendo con las señales 
horarias se ofrecerán Boletines infor
mativos.

RADIO 80

24 de la mejor música en esté-, 
reo, con las 1.000 mejores cán- 
,clones de las tres últimas décadas..

EL TIEMPO

Nubosidad variable en el 
nordeste y área del Estrecho

Madrid. Efe.

Hoy se esperan cielos nubosos 
con precipitaciones dispersas en el 
Cantábrico y Pirineos, que podrán 
extenderse al alto Ebro y Castilla- 
León. Se formarán algunos núcleos 
tormentosos en los montes de 
León y Sistema Central e Ibérico.

Estará parcialmente nuboso en 
La Mancha, área del golfo de Cádiz 
y Estrecho. En el resto de las zonas 
los cielos estarán poco nubosos ó 
despejados. Se formarán neblinas 
matinales en el tercio norte penin
sular. „

Las temperaturas desceryderán 
algo en Galicia, Cantábrico y Casti
lla-León y se mantendrán sin cam
bios o serán algo más altas en las 
restantes regiones.
Predicción para los próximos días:

Día 30.—Nuboso en la mitad N

MUSEOS
• Museo Provincial. Plaza de NalVi- 
llos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 
20. Fines de semana alternativos, de 
10 a 14. Biblioteca, los mismos días 
a las mismas horas. Entrada al Museo: 
precio 200 pesetas; gratuita, mos
trando el D.N.I.
• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 

" días, de 10 a 13yde 16 a 19. Entrada; 
50 pesetas.
• Museo de la Catedral: Labora
bles; Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos: de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entraba: 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).
• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación); Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18. Entrada; 35 
pesetas.
• Museo Teresiano. Monasterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada; 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, de 8 a 13 y de 
J5,30 a 21. ‘

AHORA ES EL MOMENTO 
En Avda, de Portugal.
Una de las mejores zonas para el comercio.
NUEVO PASAJE
Locales en Alquiler.
Precios económicos.

INFORMACION V VENTA:

CAMARASA
ORGANIZACION DE SERVICIOS 

TECNICOS INMOBIUARIOS

Para hoy, día 29
PRIMERA CADENA

7,45: CARTE DE AJUSTE. 
Cock Robin.

8,00; BUENOS DIAS. 
9,00; POR LA MAÑANA. 

13,00: ¡ABRETE SESAMO! (R). 
13.30: UN MUNDO FELIZ (R). 
15,00: TELEDIARIO 1.
1 5,30: EL COCHE FANTASTICO. 
"Miedo en el plató”.
16,30: LA TARDE.
17,55; AVANCE TELEDIARIO. 
18,00; BARRIO SESAMO (R).
18,30: LA VUELTA AL MUNDO 

DE WILLY FOG (R).
19,00: A TOPE.
20,00: LAS CHICAS DE ORO. 
20,30: TELEDIARIO 2, 
21,05; EL EDEN.

Peninsular con precipitaciones 
que serán más importantes en el 
cuadrante NE y que se extenderán 
a última hora a Baleares. Parcial
mente nuboso en la mitad sur y 
Canarias.

Vientos moderados de compo
nente N en Galicia, débiles a mo
derados del NE en Canarias. Flojos 
en el resto. Descenso de las tempe
raturas en la Península, más acu
sado en el tercio norte. Sin cambios 
notables en Baleares y Canarias.

Día 31.—Nuboso en el Cantá
brico. alto Ebro, Aragón, Levante, 
sureste y Baleares, con algunas 
precipitaciones. Algo nuboso en el 
resto de la Península.

Temperaturas extremas de Avila:
Máxima de ayer: 29,0s.
Mínima de ayer: 10,6s.

TRENES
Salida dirección Salamanca

Tren clase
Automotor 
Automotor 
Automotor

H. de salida
1CL23 
17,52 
20,18

Salida dirección Valladolid
R. Electrotrén Hendaya 9,37 
Rápido Ter. León-Ferro! 9,54 
R. UT., León Santander 10,27 
Tr. UT. a Valladolid 10,50 
R. Electrotrén a Gijón Ilj47 
Tr. UT. a Medina del Campo 13^5 
Ráp. Naranco a Gijón(l) 13,58 
Talgo pend. Coruña-Vigo 14,46 
Rápido UT. a Burgos 15,41 
Talgo Pendular a Gijón 16,18 
Rápido Talgo a Santander 17,06 
Semidirecto UT. a Palencia 20,42 
Rápido UT. a León 21,23 
Talgo a Valladolid 21,55 
Atlántico Exp. Ferrol 23,19 
Exp. Rías Altas a Coruña 23,47 
Exp. Hendaya-Pamplona 0,15 
Exp. Rías B. Vigo-Pontevedra 0,26 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 0,39 
Cantabria Exp. Santander 1,12 
Exp. Costa Vasca a Bilbao 1,22

Salida dirección Madrid
Expreso León (2) 4,35 
Tranvía UT. * 5,42 
Cantabria expreso 5,47

Or. Fleming, 3-bajo
Tifa. 21 26 49-21 22 22

PROGRAMA DE T.V.E.

22 .05; CORRUPCION EN MIAMI. 
“El soborno”.
23 .05: ESTA ES MI TIERRA (R). 

0.00: TELEDIARIO 3.
0.20: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA

18.45: CARTA DE AJUSTE.
19.00: CAPITOLIO.
Episodio n.® 21.
19.30: AGENDA.
20.00: FESTIVAL DE TOM Y 

JERRY.
20.30: MUSICA Y MUSICOS.
21.00: EL PULSO DE HOLY- 

WOOD. 
“Color verde”.
21.50: TENDIDO CERO.
22.20: FIN DE SIGLO.
23,50: DESPEDIDA.

t osla Vasca 6.00
Costa Verde 6.07
líanvia 11. 6.12
Rias Bajas Exp. 6.3.^
Atlántico Exp. 6.54
Rias Altas t-xp. 7.05
Exp. Irún Pamplona 7,21
Iranvia LI. 7.49
líanvia L 1. 7.5"
Rápido lalgo 8.35
Rápido lalgo (3) 10.10
Rápido L' I . 10.35
Iranvia LI. 10.57
Automotor 12.02
Rápido electrotrén 13.28
Rápido Gijón-Alicante (S.) (4) 13,47
Iranvia, LT 13,57
Rápido electrotrén 14,30
Rápido, L'I 15,35
Tranvía. L'I 16,57
Tranvía, UT 17,52
Talgo Pendular 18,15
Rápido Ter 18,50
Tranvía, LT 18,57
Rápido, UT 19,25 
Automotor 19,31
Rápido Talgo 20,00
Talgo Pendular 20.13
Tranvía, UT (4) 20,20 
Semidirecto (5) . 20,38
Tranvía UT 20,57
Rápido, UT 21,19
(1) Domingos.
(2) Sig. fest. excep. 19-6. 16-8. 12-10, 

7 y 26-12,
(3) Festivos y 9-11-87.
(4) Festivos.
(5) Fest. excep. 15-8. 11-10, 9-11 v 

25-12.

MISAS

Días laborables

Catedral: 8,30. 9,15 y 9,45.
S. Pedro: 9, 10, 12 y 20.
Santiago: 11 y 19.
San Nicolás: 20.
San Antonio: 12 y 20.
San Juan: 10 y 19,30.
San Vicente: 12, y 19,30.
San Andrés (sábados): 18.
Inmac. Corazón M.“: 8, 9 y 19,30.
Sagrada Familia: 9 y 20.
Santo Tomás: 8, 13 y 19,30.
S. José Obrero: 19,30. .
PP. Carmelitas (Santa); 9, 13 y 20.
MM. Clarisas (Cordillas); 8,30.
MM. Adoratrices: 8.
MM. Reparadoras: 8,30.
PP. Paúles: 19.
San José (Las Madres): 8,15 y 11,30.
La Encamación: 8.
Siervas de María: 8.
La Madalena: 12.
MM. Cistercienses (Sta. Ana): 8.
MM. Agustinas (Gracia): 8.
Institue. Charitas: 8,30.
Hospital Prov.: 7 y 18.
Clinic. “Santa Teresa”: 7,30.
Hospital Seg. Social: 19.
Sant» Sonsoles: 18,

r^j OCASO, S.A.
1 J Seguros y Reaseguros

Oficinas:
Jardín del Recreo, 2
(Frente estación de autobuses)

Telf. 21 12 20
Telf. Ambulancias

22 22 50

Para mañana, día 30
PRIMERA CADENA

8.00 BUENOS DIAS. 
9,00: POR LA MAÑANA.

13,00: LA TIERRA DEL ARCO 
IRIS (R).

13,30; UN MUNDO FELIZ (R). 
15.00: TELEDIARIO 1.
15.30: EL COCHE FANTASTICO. 
“Bacteria maléfica”.
16.30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO. 
18,00: BARRIO SESAMO (R).
“Pies”.
18,30: MUSIQUISIMOS.
19,00: PIPPICALZASLARGAS (R).
19,30: CON LAS MANOS EN LA 

MASA.
20,00: CAROL BURNETT.
20,30: TELEDIARIO 2.

TELEFONOS

AVILA
Bomberos.................. 211080 
Hospital Provincial................221600
H. Neuropsiquiátrico 228200 
Cruz Roja  224848 
Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 227050 
Clínica Sta. Teresa. . . 221450
Ambulancias S. Social 221400
Amb. Antpnio Alvarez. 211220
Policía......................... 091 
Policía Nacional.................220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............  224400 
Guardia C. de Tráfico 221888 
Guardia C. P. Rural...............221100
Policía Municipal .. . 211188
Telégrafos :................ 222000
Iberdureo, S.A. 
Averías .220272
RENFE...................... .220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 211354
Estación Autobuses 224608
Taxis, PI. Stg. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno.......... 211188

ARENAS DE SAN PEDRO 
Cruz Roja  371466
Guardia Civil.......................................  370004
Ambulancias............  370048 

y.370220 
Policía Municipal...... 370069
Ayuntamiento..........  370005
Iberduero, S.A. 
Averías  370014
Cruz Roja..... 371466

AREVALO
Cruz Roja..... 300864
Guardia Civil............  300011
Ambulancia..............  300881 
Policía Municipal............... 300092
Iberduero, S.A. 
Averías  300278
Ayuntamiento..........  301690

BARCO DE AVILA
Cruz Roja..... 340470
Guardia Civil............  340010
Ambulancia..............  340336 

y 340221
Policía Municipal... 340701
Iberduero, S.A.
Averías.......... 340008
Ayuntamiento..........  340013

CANDELEDA
Guardia Civil............  380063
Policía Municipal .. . 380033
Ayuntamiento........... 380033

CEBREROS
. Guardia Civil............. 8630006
Ayuntamiento..8630010

EL TIEMBLO
Guardia Civil. (91)8625027
Ambulancia ............... (91)8625430
Ayuntamiento. (91)8625002
Iberduero, S.A. 
Averías  (91)8625313

LAS NAVAS DEL MARQUES 
Cruz Roja  (91)8970102
Guardia Civil.............  8970009
Ayuntamiento........... 8970013 

8970387

PIEDRAHITA
Guardia Civil............  360022
Ambulancia..............  360260
Ayuntamiento..........  360001
Cruz Roja................... 360814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil............  8660030
Ambulancia..............  '8665676
Ayuntamiento..........  8660002
Cruz Roja................... (91)8661214

21,05: FORTUNATA Y JACINTA.
22,15: CICLO DE PELICULAS 

OLIMPICAS.
23,50: A MEDIA VOZ. 
0,10; TELEDIARIO 3. 
0,35; TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA
17,30: NATACION. 
19,00; CAPITOLIO.
19,30: AGENDA. i 
20,00: ELEGIR UNA PROFESION 
“Restaurador”.
20,15: TU PUEDES.
20,30: AYER Y HOY DE LA AVIA

CION.
21,00: LA ESTACION DE PER

PIGNAN.
22,00: JUEVES CINE.
“Los secretos de la Cosa Nos

tra”.
0,05: METROPOLIS.
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Félix Enríquez, un abulense
que amo a SU

“No solo de pan vive el hombre, 
sino de aspiración”

ERNEST HELLO

7 
0
2

3

2 
19
3

Cercano estaba el cuarto 
de siglo de mi amistad con 
Félix Enríquez, un abulense 
¡de convicciones hondas, de 
igran entendimiento y noble 
corazón, de virtudes singu
lares, a quien acabamos de 
perder tras el ensañamiento 
cruel de una enfermedad 
aciaga.

Y ¡cuántas cosas no po
dría yo escribir ahora de este 
varón castellano, modelo y 
espejo de cualidades como 
eran las de los antiguos 
moradores de su tierra! 
Muchas veces, durante las 
largas conversaciones que 
teníamos en el campo —en 
una de esas huertas/ reman
so de las proximidades de 
Madrid—, hablaba con sol
tura y detalle de la historia 
de Ávila, que conocía y 
amaba con pasión. Solía
mos enzarzamos en el ori
gen de algunos pueblos, 
tema sobre el que yo sólo 
podía aportar alguna que 
otra elucubración de eti
mología o los gentilicios. 
P€F0 Enríquez siempre iba 
más a lo concreto, a la 
historia precisa, y en casos, 
a la leyenda que, cuando no 
existe aquélla, tanta fuerza 

. atobatoria tiene. En otras 
ocasiones nuestro diálogo 
discurría acerca del régimen 
de los antiguos sexmos o 
iobre las costumbres y 
cultura que fueron la base 
de la Avila de las centurias 
iureas.

Cuando Enríquez conclu- 
/0 sus estudios de Derecho 
^m la Central, pasó a espe
cializarse, en muy alta cuali- 
icación, en legislación de 
irrendamientos y en todo lo 
jue era materia legal"más o 
nenos conexa con lo que 
lespectivamente llaman al
tanos urbanología. Una 
;specialidad que iba a ad- 
[uirir después de la guerra 
ivil, y gradualmente, un 
lesarrollo de enorme com- 
tlejidad. Acaso por el ejer- 
icio de la profesión de 
bogado en aquellas mate- 
ias y por su afición a la 
jistoria castellana, Enríquez 
atervino directamente en la 
jolítica de salvación que por 
3s años cincuenta y sesenta 
e invocó respecto a las 
ortificaciones medievales 
e ambas Castillas. Muchas 
e ellas, por influjo del 
lempo, de la desidia y de las 
dolencias de la guerra, se 
aliaban en acentuado dete- 
ioro, con la certeza de un 
errumbamiento inminente, 
’ara salvaguardar estas 
onstrucciones, algunos or- 
anismos públicos decidie- 
ún apuntalar sus lienzos y 
)rreones, entre los que se 
ivantaba algún techado 
ara dotar al conjunto de un 
so provechoso. Apuntalar 
ra la política de aquellos 
lomentos, y no restaurar 
-como se hizo con firmeza 
lás tarde—, pues escasea- 
an entonces para estos 
ines los medios e incluso la 
onvicción histórica. En 
isos se llegó tan sólo a 
¡construir la imagen exte- 
or y distante que recorda- 
an los grabados del si
lo XlX, y en otros, corno 

tengo dicho, se orientó el 
gasto hacia un destino prác
tico de aquellos ilustres 
caseretones.

En el planeamiento y 
dirección de uno de estos 
trabajos intervino activa
mente Félix Enríquez. Me 
refiero al “apuntalamiento” 
del castillo de Arévalo, que 
pasó a ser un almacén del 
Servicio Nacional del Trigo, 
aunque con una particulari
dad que debe destacarse, y 
fue la restauración con 
miras históricas de un re
cinto en la torre, en el que se 
incluyeron cuadros, muebles 
y algún tapiz que entusias
maban a los visitantes de la 
época.

Igualmente hizo Enríquez 
hacia 1960 estudios sobre el 
desarrollo de la sierra de 
Gredos que, a la vista del 
proyecto que tuve ocasión 
de examinar antaño, no se 
referían a la simple cons
trucción de viviendas, sino 
al fomento de instalaciones 
para desarrollar turística
mente la zona. Dentro de 
este plan figuraba la cons
trucción de un hotel en el 
interior del castillo de Are
nas de San Pedro. A pesar 
de que se trabajó mucho en 
la limpieza intra-muros del 
Castillo, el hotel, como en 
general todo el proyecto, 
quedó orillado. Creo que los 
documentos de este plan 
debieran ser estudiados con 
detenimiento, a fin de com
probar directamente cómo, 
junto al desarrollismo arro
llador, había otros urbanis
tas que buscaban la simple 
promoción de su tierra, 
dando a cada propuesta las 
dimensiones justas que per
mitieran a la naturaleza 
seguir su curso sin la barba
rie de que todos hemos sido 
testigos en tantas ocasiones.

Y hablando de Arenas de 
San Pedro, no me resisto a 
contar ahora una anécdota 
de que fuimos protagonistas 
Enríquez y yo mismo. En 
1968 me encargó la empresa 
en que trabajaba que hicie
ra una guía del viajero de un 
pueblo cualquiera de Espa
ña, con el fin de incorpo
raría a un libro de didáctica 
de las Ciencias Sociales. 
Dudé bastante sobre el 
pueblo o ciudad que debía 
elegir, hasta que Enríquez 
me convenció de que debía 
decidirme por Arenas de 
San Pedro, como así hice. 
Nunca había estado yo en 
ese rincón maravilloso de 
Avila, pero coroné mi tra
bajo con cierta éxito, gra
cias, claro es, a las informa
ciones puntuales, detalladí
simas que me dio Félix a lo 
largo de algunas semanas. 
Sin movemos de la butaca, 
recorríamos con diligencia 
las calles de Arenas e incluso 
sus aledaños. Por boca de 
Enríquez entrábamos en el 
castillo déiá Triste Conde
sa, visitábamos la enferme
ría, la parroquial de la 
Asunción, el palacio 'del 
infante D. Luis, y paseába
mos por las calles principa
les y secundarias sin olvidar 
éste o aquél detalle. Enrí
quez, infatigable, seguía

RMIN SOLANA (★) 
dándome informaciones y 
notas, que yo copiaba febril
mente.

El resultado de aquel 
trabajo fue una guía abul
tadísima, que hube de acor
tar, pues el destino de aquel 
empeño, con ser importante, 
era 1’mitado. Cuando el 
texto salió a la calle, en 
traza modesta pero sufi
ciente, fue saludado con el 
afecto y aquella distinción 
personalísima que tuvo en 
vida Josefina Carabias.

Así era este abulense, a 
quien yo siempre he visto 
como un hispano alta
mente romanizado: de tie
rras de razas encontradas, 
que uniformaron su tempe
ramento y costumbres con 
aquel hecho insólito y pas
moso que se llamó Roma. 
Su continente, poderoso y 
un tanto hierático; sus 
maneras distinguidas y aún 
patricias; su sentido filosó
fico del ocio, en lejana 
raigambre con el senequis- 
mo; su vasta cultura de 
diletante y no meramente 
académica; su concepción 
de la cocina como un bien 
del espíritu; su devoción a la 
lengua antigua de los caste
llanos, de Ferrant Sanches 
Calavera o de Alvarez de 
Villasandino; su despiertí- 
sima inteligencia inclinada 
más a las opiniones que a la 
devota referencia a los 
sistemas, todo ello, en fin, 
configuraba un tipo de 
persona que para mí está 
encerrada en las formas y 
modos de ser que los inva
dientes romanos confirieron 
a los broncos aborígenes, 
celtas e íberos. ¡Cuántas 
veces esa tipología que se 
compendia en la actuación 
del antiguo “primus” de la 
familia, encontramos en 
Castilla! ¡Cuántas veces, a 
pesar de los fuertes embates 
de las ideas y de la política 
adversas!

Pero todo ello, teorías y 
realidades, ha quedado 
atrás. Aquel discurrir hondo 
que era respuesta de una 
mente bien ordenada quedó 
truncado por la llamada 
apremiante del lejano res
plandor en que se asienta 
la fe. Bajo un sol tórrido de 
mediodía, un grupo nutrido 
de parientes, amigos y ve
cinos recorrimos al paso las 
calles de Villanueva del 
Aceral, adentrándonos en su 
llano de trigos y cebadas, 
donde se halla el pequeño 
cementerio, última estación 
de la esperanza. Las tierras 
pardas, recién segadas, trans
mitían nostalgia y tristeza. Y 
mientras el sol seguía cayen
do inmisericorde y violento, 
esciíchamos las últimas pa
labras de la liturgia. Des
pués dejamos allí al inolvi
dable amigo, junto a la 
tumba de sus padres, María 
Eugenia y Domingo, en 
medio de la planicie donde 
ha de ser testigo incesante de 
los cultivos que, entre la 
alegría y la frustración, han 
de levantar cada año sus 
paisanos de Villanueva.

(★) Ex-senador socialista y es
critor.

LA SOLANA José Manuel SERRANO

La Diputación, ¿para cuándo?

A
L parecer, la constitución de la Diputación Provincial 

de Avila lleva trazas de ir para largo. Una aplicación 
muy estricta del artículo 205 de la Ley Electoral de 

1985 es el motivo de este retraso que puede proiongarse varios 
meses. El artículo en cuestión señala lo siguiente: “Constituidos 
todos los 'Ayuntamiento de la respectiva Provincia, la Junta 
Electoral de Zona procede inmediatamente a formar una 
relación de todos los partidos políticos, coaliciones, federa
ciones y de cada una de las agrupaciones de electores que hayan 
obtenido algún concejal dentro de cada partido judicial, 
ordenándolos en orden decreciente al de votos obtenidos por 
cada uno de ellos”.

H
AY cuatro zonas electorales en nuestra Provincia: 
Avila, Arévalo, Barco-Piedrahíta y Arenas de San 
Pedro. Pues bien, en todas, excepto en la primera, 

han sido ya elegidos los diputados provinciales que a las 
mismas corresponde designar. En la de Avila, esta elección no 
se ha producido aún. En principio, porque había dos recursos 
pendiente por las elecciones de Navaluenga y en Herradón de 
Pinares. Los dos ya están resueltos. Pero resulta que en tres 
municipios de esta zona electora 1—-Santa Cruz de Pinares, 
Niharra y Muñogalindo—* no hubo elecciones municipales 
porque no se presentó ninguna candidatura. El presidente de la 
Junta Electoral de esta zona entiende que, por tanto, no están 
constituidos todos los ayuntamientos. De acuerdo en ésto, pero 
uno, que no entiende de leyes, se hace una serie de preguntas: 
¿Por qué han sido elegidos los diputados de las otras zonas 
cuando el artículo en cuestión dice que las juntas electorales de 
zona ha de distribuir los escaños después de que hayan sido 
constituidos todos los ayuntamientos de la provincia?

P
ODEMOS estar varios meses con una Diputación semi- 
paralizada. El presidente en funciones, por ejemplo, 
ya no es concejal, luego ha perdido la condición esencial 

para ser diputado. Y algunos diputados provinciales en 
funciones se encuentran en la misma situación. Lógicamente, 
todos están ocupando un puesto que no les corresponde porque 
el artículo 208 dice que “En caso de fallecimiento, incapacidad, 
renuncia o pérdida de la condición de Concejal de un Diputado 
Provincial, su vacante se producirá ocupando su puesto uno de 
los suplentes elegidos en el partido judicial correspondiente...”.

0 sera que el legislador, al señalar que todos los 
ayuntamientos deben estar constituidos para for- 
mar la Diputación, ha querido decir aquéllos en los 

que haya habido elecciones? Porque si nadie, en un municipio, 
quiere ocupar el puesto de concejal, es la Diputación la que 
tiene que nombrar una comisión gestora. Esperar ahora a que 
se convoquen, por segunda vez, elecciones locales en los tres 
municipios donde no se celebraron es paralizar la más 
importante de las instituciones de la provincia. La laguna legal 
existe pero la interpretación de la norma es, en opinión de 
muchos, en este caso, demasiado estricta.

La hora de 
los excesos

“Diario 16”, 28-VII-87

En este periódico no se 
han regateado críticas a la 
actuación del ministro del 
Interior. En varias ocasio
nes ha pedido su relevo. Sin 
embargo, por el episodio de 
Pasajes no está aún claro si 
merece el cese o una conde
coración. Lo que no es de 
recibo es modificar sistemá
ticamente la realidad para 
pedir el relevo de Barrio- 
nuevo. Un grupo de elite de 
la Guardia Civil ha logrado, 
tras una larga y paciente 
investigación policial, des
articular a un peligroso co
mando de ETÁ. La muerte 
de una de sus componentes 
ocurrió, según todos iQS da
tos disponibles, en el curso 
de un tiroteo en el reducido 
espacio de una habitación. 
Se investiga si el guardia 
que disparó —y que gracias 
a su chaleco antibala no

EL QUIOSCO
resultó gravemente heri
do— perdió el control y se 
ensañó con la víctima. Un 
juez intervino inmediata
mente ante los detenidos, se 
supone -que con ánimo de 
averiguarlo. Este juez no 
debió ser criticado precipi
tadamente por las autori
dades gubernativas.

El suceso ocurrió en lo 
que bien puede calificarse 
de situación límite. En este 
sentido hay que ser com
prensivos con unos servido
res de la sociedad someti
dos a una presión conside
rable. Sin embargo, entra 
en su sueldo mantener la 
sangre fría y no excederse 
en su actuación. Mucho 
más tratándose de un grupo 
de élite. Suponemos que eso 
es lo que ocurrió. En caso 
contrario, no queda más re
medio que exigir responsa
bilidades. Así funciona un 
Estado de derecho.

Los excesos de unos y 
otros en torno a episodios 
como éste sólo conducen a 
facilitar las cosas a los terro
ristas
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Alarmante descenso de la población escolar abulense

Profesores provisionales piden mayor estabilidad
Avila. M.F.

Representantes de los profe
sores provisionales de EGB. se 
entrevistaron ayer con el di
rector provincial de Educación 
y Ciencia, Eduardo Cabezas, 
para estudiar el tema de las 
plazas no cubiertas por profe
sores definitivos en los con
cursos de traslados convo
cados.

Los profesores pidieron que 
salieran todas las plazas y que 
se diera una mayor estabili
dad, así como la creación dé 
un grupo de profesores de 
apoyo para atender todas las 
situaciones educativas que lo 
requieran, tal y como se pu
blicó, el pasado lunes, en 
DIARIO DE AVILA.

Las reivindicaciones solici
tadas por los profesores, tal y 
como decidieron en la asam
blea celebrada recientemente, 
son también las de crear 1 plaza 
de apoyo en los centros educa
tivos de E.G.B. con más de 16 
unidades y alas Escuelas Rura
les con profesorado insuficien
te, para atender satisfactoria- 
niente todas las áreas de EGB. 
También pide que la regula
ción de las sustituciones a pro
fesores en ejercicio que causen 
baja temporal sean realizadas 
por maestros interinos y, en su 
caso, por profesores provisio
nales de EGB., sólamente du
rante su primer año de ejerci
cio docente como funcio
narios del Ministerio de Edu
cación y Ciencia.

Por su parte el director pro-

El director provincial de Educación con representantes de los profesores MAYORAL

vincial de Educación y Ciencia, 
Eduardo Cabezas Avila, ha 
manifestado a EL DIARIO 
DE AVILA, que no ha habido 
ningún problema con los pro
fesores y que estos plantea
mientos se realizan siempre a 
principios de curso, al igual 
que los de matrículas, trasia- 
Mos, etc.

ALARMANTE DESCENSO 
DE LA POBLACION 
ESCOLAR

Respecto a los temas plan-

teados, ha señalado:
“El Ministerio de Educa

ción y Ciencia garantiza la 
estabilidad por varios años siem
pre y cuando la vacante no sea 
cubierta por un profesor defi
nitivo. Creo —ha añadido— 
que en estos momentos hay 
suficientes profesores, sobre 
todo teniendo en cuenta que 1^ 
población escolar de Avila está 
bajando de forma alarmante 
hasta el punto de que hay ya 
más ancianos cobrando pen
sión, alrededor de 30.000, que 
niños y jóvenes en edad esco

lar, unos 25.000, Hay suficien
tes profesores independiente
mente de que en algún centro 
concreto haya que hacer algún 
desdoble”.

Con relación a la adjudica
ción de plazas añade:

-Se trata de conjugar la esta
bilidad del profesorado con 
las necesidades de la comuni
dad escolar, incluso el interés 
general, en el que entran 1.100 
profesores, con el particular 
de los 80 provisionales que 
piden plazas.

Los comerciantes 
abulenses sortean 
viajes por la “Ruta 
de los Vinos”
Avila. Redacción.

La Asociación Provincial 
de Comercio de Avila sor
teará mañaná jueves, a las 
8,30 de la tarde, 20 pre
mios, de dos viajes cada 
uno por la denominada ruta 
de los vinos, dentro de la 
campaña “Comercio-turisti- 
co-gastronómica”.

El sorteo se celebrará en 
la sede social de la FAE.

Rezo del Rosario 
en la Plaza de Las
Madres
Avila. Redacción.

Todos los primeros sá
bados del mes de este Año 
Mariano se rezará el Rosa
rio en la Plaza de Las Ma
dres, junto a la iglesia de 
San José, a partir de las 9 
de la noche.

En el mes de agosto, el 
Santo Rosario se celebrará 
el próximo día uno.

Los organizadores, miem
bros del Ejército Azul de 
Fátima y seglares que orga
nizan el rosario en las parro
quias, invitan a asistir a 
cuantas personas deseen hon
rar a la Madre celestial.

EL SEÑOR

DON AGUSTIN DE LEYVA Y ANDIA
Licenciado en Derecho y Procurador de los Tribunales

Falleció en Madrid el lunes día 27
A LOS 69 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Descanse en Paz
Su esposa doña María del Pilar Seríchol Aguilera; hijas María del Pilar y Marina; hijo político 

Saturnino de la Lastra Regidol; nietos Ignacio y Marta; hermanos, hermanos politicos, 
sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA.

El cadáver será trasladado hoy miércoles día 29, desde Madrid a Avila, directamente a la iglesia parroquial de San 
Vicente, donde será recibido a las 11 de la mañana, celebrándose solemne misa de corpot^ insepulto. Terminada la 
Santa Misa recibirá cristiana sepultura en el Cementerio Católico de nuestra Ciudad.

Domicilio familiar: C/-Eduardo Marquina, n.° 3.
Avila, 29 de julio de 1987.
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La calle Arévalo es corta; pero de gran importancia en las comunicaciones dentro de Avila. 11 mbri ras

CALLEJERO ABULENSE |

Calle Arévalo, de paso, pero con personalidad
Av¿]la. S.L.

Salimos del recinto amurallado y vamos camino de la 
estación, por la calle Duoue de Alba, todo seguido, —dicen los 
peatones contestando amablemente a la pregunta de los 
turistas: ¿Para ir a la Estación?...

Continuamos el camino, y la vemos, es la calle Arévalo, muy 
corta, por cierto; es ante todo una calle de paso, tanto por su 
ubicación, como por su longitud, sin que por ello, pierda 
relevancia.

i Veamos exactamente dón- 
ide está: Si caminamos por la 
parte de San Juan de la Cruz, 
llegarños hasta la plaza de 
Santa Ana, y hacemos un 
descanso en el trayecto. Al 
girar la vista a la izquierda, 
aparece una pequeña calle 
muy llamativa y, dicho sea de 
paso, muy iluminada por la 
noche. A veces ni siquiera nos 
fijamos en el nombre de la 
calle, porque para muchos es 
un paseo intermedio entre dos 
zonas concretas. Gran canti
dad de gente la cruza cada 
día, ya que la calle Arévalo es 
una especie de paso obliga
torio hacia la Avenida de 
‘Portugal o hacia el jardín del 
Recreo, y no hace falta ahon- 
'dar demasiado sobre las ca
racterísticas de estos lugares 

mencionados. Los niños se 
dirigen hacia el parque, y los 
demás, ya se sabe, a la Aveni
da de Portugal o a la Plaza de 
Salamanca a tomar algo o a ir 
de compras. Y es justamente 
en este punto donde comienza 
la calle Arévalo, en la con
fluencia de las calles Dos de 
Mayo, Eduardo Marquina, y 
Duque de Alba, y termina en 
el punto en donde se enlazan 
la Cf. Isaac Peral con la Plaza 
de Santa Ana.

En esta calle Arévalo sólo 
hay tiendas nuevas y antiguas, 
viviendas de la misma clasi
ficación y el “Bar Germán”.

En la acera de la izquierda, 
aparecen los establecimientos: 
Caja de Ahorros de Avila,, 
Agencia Urbana n^ 1; después 
Joyería Rhodes, y una sofisti

cación llamada “Cuákero”, 
tienda de frutos secos; “Co
mercial Rufadi”, Bicicletas 
“Canales”, “Centro Optico 
Castilla”, donde anteriormen
te se situaba la Caja de Aho
rros, “Librería Moya” y Pelu
quería Basilio.

Por la derecha tenemos 
“Comercial Rocha”, “Benet
ton”, tienda de ropa de recien
te instalación, apenas dos 
años, al igual que “Viante- 
1o H”, flores “Julita”, Calza
dos “Recreo” y Bar Germán.

Preguntados los vecinos y 
comerciantes sobre los posi
bles problemas que se presen
tan en la calle, da gusto oírles, 
porque no se quejan de nada 
excepto de problemas comu
nes como aparcamientos en 
doble fila y contenedores de 
basura que molestan, aunque 
ai fin y al cabo no tienen nada 
que ver con la estructura de là 
calle. En el medio hay un seto, 
instalado hace años para pre
venir a los conductores de la 
curva. También se comenta 
en el lugar que la acera de la 
izquierda es bastante ancha, 
lo que dificulta el paío dç los 

camiones. La iluminación 
tampoco es digna de comen
tario, y si no, —como dice un 
joven— ya se encargan las 
tiendas de alumbrar la calle. 
Y efectivamente, los comer
cios de la calle Arévalo no 
tienen comparación en flori
turas y sofisticación, sobre 
todo en fiestas,'ya qué como 
es lógico, al ser una zona de 
paso, simpre se halla muy 
engalanada en estas fechas.

También decir que anti- 
guanriente hubo por allí una 
fábrica de lejía en las proxi
midades dei actual Bar Ger
mán, o la tienda de Muebles 
Quijada, donde ahora está 
“Comercial Rufadi”.

LAS DOS TIENDAS MAS 
ANTIGUAS DE AVENIDA 
DE PORTUGAL

Cerca Me esta calle está la 
Avenida de Portugal con sus 
dos tiendas más antiguas: Re
tales Felipe y Cecilio Martín, 
según los propios comercian
tes, que omitimos involunta
riamente cuando tratamos so
bre la aludida avenida.

Miembros de la 
Asamblea de los
Bahais reparten 
folletos sobre 
la paz

Avila. Redacción. 

Con motivo de celebrar
se el pasado año de 1986 el 
“Año Mundial de la Paz" 
la Asamblea Espiritual Na
cional de los Bahais de 
España viene recorriendo 
diversas ciudades de nues
tra geografía entregando a 
las autoridades, en primer 
lugar, y a los ciudadanos, 
en segundo, un folleto so
bre la paz mundial. Dentro 
de este periplo, integrantes 
de esta asociación han lle
gado a nuestra capital pro
cedente de . Candeleda, 
Miembros de esta comuni
dad religiosa enjregaron el 
folleto al alcalde de Avila, 
Antonio Encinar, al presi
dente de Cruz Roja de 
Avila, Carlos Soroa y a las 
autoridades militares. Ade
más, durante todo el día de 
ayer, los integrantes de es
ta sociación dispusieron de 
una mesa ubicada en la 
plaza de Santa T eresa de la 
capital, donde estuvieron 
repartiendo el folleto entre 
las personas que paseaban 
por la plaza.

Esta congregación reli
giosa, que cuenta con 6 mi
llones de practicantes en el 
mundo y con unos 2.500 en 
España, pretende, con la 
publicación y reparto de 
este folleto, expandir la 
idea de la paz; ya que, 
según ellos “la paz del 
mundo no sólo es posible, 
sino tambián inevitable, en 
la próxima etapa de la 
evolución de este planeta, 
en estos momentos el logro 
de la paz se hace más 
apremiante y, al mismo 
tiempo, se van revelando 
como inoperantes todos lo.s 
intentos por conseguiría”.

Ante esta situación la 
congregación religiosa de 
los Bahais pretende con 
este gesto llegar a las con
ciencias de todos y cada 
uno de los ciudadanos def 
mundo, “a todas las gentes 
de buena voluntad”, como 
ellos indican, “eliminando 
el temible espectro de la 
guerra, sin negar el pasado 
de los hombres, compren
diéndolo y apoyándose en 
la. religión”. '

AUTO ESCUELA

AS VEGAS
PARA TU PERMISO DE CONDUCIR 

ESTAMOS EN EL BARRIO 
"LA TOLEDANA"

C/ Rufino Martín Velasco, 2
Teléfono 21 -16-00 AVILA y
SANTA MARIA DEL BERROCAL (Avila)

yflGF SEGUROS, S. A.
Del Grupo Asegurador IntP-Tvacional 
ASSURANCES GENERALES, implantado en 52 países.
SEGUROS POPULARES: Multirriesgo del Hogar 

Multirriesgo del Comercio 
Multirriesgo Comunidades

GONZALO PEREZ SANCHEZ
C/ Comuneros do Castilla, 2 - AVILA. Tolf. 21 22 32

CONSTANTINO 
BENITO 
Cardiólogo

Electrocardiograma de es
fuerzo con tapiz rodante. 
Electrocardiograma de Hol
ter (durante 24 horas) 

Clínica Santa Teresa.
Horas convenidas

Tolf. 22 14 50 C.M a"66

Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo

UNIDAD DE CARRETERAS
Demarcación Castilla y León

AVILÀ

La inmunización universal, 
reduce ia mortalidad infantil 

a la mitad.
UNICEF

40 años en favor de la infancia.

ACONDICIONAMIENTO DE 
LA CARRETERA 
COMARCAL 502

El arreglo afecta al Puente de N avalsáuz
En relación con el anuncio de información publicado para la expropia

ción de los terrenos afectados por el Acondicionamiento de la carretera 
C-502 de Avila a Talavera de la Reina las comunico que se han advertido 
diversos errores, los cuales afectan a números de polígonos o superficies a 
expropiar que no consideramos importante rectificar en este momento 
para evitar confusiones. Sin embargo hay un error muy notable y que debe 
corregir y es que donde-dice Puente de Navalacruz debe decir. Puente de

.. El ING.” JEFE DE LA UNIDAD, Juan Manuel Martín-Tereso.
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VERANO DE ANTANO
HACE 75 ANOS: Avila empieza a rozar, 
sólo a rozar, el turismo

Avila. F.R.

Hacen falta turistas, se diría 
en 1912, cuando por la capi
tal abulense no circulaban 
nada más que carrozas, al
guna diligencia y bastantes 
caballerías. Había un nom
bre por entonces para Avila 
no tan deslumbrante como el 
de Ciudad de los Caballeros, 
pero desde luego sí descrip
tivo; también se la conocía 
como la ciudad de las alfor
jas. Poseer un auto era so
ñar. Y hacer turismo era solo 
un arte para duques y mar
queses, y demás rangos con 
título. A Avila llegaría una 
visita.

“En el próximo mes de 
octubre se celebrará en Ma

HACE 50 ANOS: La batalla de Brunete 
marca *el desmoronamiento del ejército 
republicano

Miles de muertos se dieron 
en la batalla de Brunete, la 
más cruenta, sin duda, de la 
Guerra Civil española. Los 
nacionalistas auguraban con 
ello'que la victoria ya era un 
hecho, al menos eso se des
prende de los artículos y cró
nicas de 1937. Aparecían titu
lares como “La batalla de 
Brunete marca uno de los 
más duros desastres sufridos 
por el enemigo”, “Varias bri
gadas han quedado deshe
chas”, “La batalla de Bru
nete marca el desmorona
miento del ejército republi
cano”, “En la retaguardia co
mienzan a cosecharse los fru
tos de la derrota de Brunete”, 
“Sangre y Oro” —en refe
rencia al oro entregado por 
algunos pueblos y la sangre 
vertida en tal batalla—, y 
crónicas como la que sigue.

“La mayor actividad estuvo 
a cargo de la aviación que 
desde primera hora del ama
necer hizo reiteradas visitas a 
las líneas republicanas para

HACE 25 ANOS: La casa de los gatos
De todos es conocido el 

amor que los ingleses sienten 
por los animales. Al menos 
por algunos animales, como 
los perros y los gatos, los 
domésticos de compañía. Hace 
25 años muchos de los feli
nos abandonados encontra
ron un protector, que les 
dejó una buena fortuna, una 
herencia con la cual se cons
truiría una casa para mini
nos. Eso ya es efecto gatuno 
de verdad.

“Los ingleses aman a los 
gatos y a los animales, en 
general, cosa muy plausible; 
pero hasta en las cosas plau
sibles se puede uno extrali
mitar, si se excede, y este 
parece ser el caso del inglés 

drid una asamblea de tu
rismo, a la cual nos aseguran 
asistirán representantes nu
merosos de todas las nacio
nes.

No será difícil que nuestra 
capital sea objeto de una 
visita por parte de los asam
bleístas, en previsión de lo 
cual parece ser que nuestra 
autoridad local se preocupa 
de preparales un cariñoso 
recibimiento y procurar que 
la estancia en Avila de los 
mismos, sea todo lo agrada
ble posible atendiendo a los 
fines que aquí les traigan”. 
Los fines alcanzados, ahora, 
75 años después, están en la 
consideración de Avila como 
Ciudad de Patrimonio Artís
tico de la Humanidad. 

continuar el castigo del ene
migo. Los grandes trimoto
res dejaban caer su lluvia de 
metralla sobre las mismas 
trincheras, al pie mismo de 
los parapetos, mientras que 
nuestros cazas descendían 
casi a ras de tierra para segar 
con las máquinas automáti
cas, las vidas enemigas. El 
castigo fue duro y persis
tente, ya que su aviación no 
hizo acto de presencia, y la 
nuestra pudo entregarse de 
lleno a su labor.

Era la réplica adecuada 
que horas antes —aún de 
noche— iniciara la artillería 
a ciertos movimientos ene
migos que hacían presagiar 
ataques o golpes de mano 
por parte de los republica
nos. Estos se limitaron a des
cargar un vivo fuego de fusi
lería. Quizá sea su táctica, 
atraer la atención sobre este 
frente, temeroso sin dudade 
que vuelvan a animarse otros 
en los que preven de ante
mano derrotas y descalabros”.

Mr. Bruis Boynton, que a su 
muerte ha dejado una canti
dad considerable de libras 
destinadas a construir una 
casa para gatos abandona
dos”.

Así pue éstos ya no podían 
sentirse discriminados frente 
a los canes pues “hay que 
advertir que los perros abando
nados ya tienen casa particu
lar, en la que se dice que la 
vida de los perros es una gran 
vida; ahora toca el turno a 
los gatos.

Y es lo que decíamos antes. 
Está bien el amor a los ani
males... pçro sin exagerar”. 
Aquí no funciona la frasecita 
de llevas una vida de perros, 
y por supuesto, ni de gatos.

Las terrazas comienzan a llenarse de turistas con el buen tiempo LUMBRERAS

Con la mejoría del tiempo

Las terrazas de verano de la capital 
comienzan a animarse
Avila. Redacción,_________

Las terrazas de verano han 
comenzado a tener clientela, 
cosa poco común en este mes 
de julio, dadas las condiciones 
meteorológicas que estamos te
niendo. No desviaríamos mu
cho si dijésemos que estamos, 
o hemos estado, como en el 
mes de febrero, lo que afortu
nadamente, para esta época 
del año, empieza a cambiar.

Los turistas nos han estado 

HACE MEDIO SIGLO

El general Varela entrando en el Mercado Grande Archivo MAYORAL

visitando, y prueba de ello es el 
hecho de que la ciudad de 
Avila acaba de convertirse en 
la primera capital con mayor 
afluencia turística de toda la 
región de Castilla y León. Y si 
las terrazas no se llenaban ha 
sido por las bajas temperatu
ras, y por las lluvias, que 
hemos estado padeciendo.

Llegó algo de calor, no el 
propio del verano, pero sí el 
suficiente para que la gente se

siente tranquilamente a to
marse una cerveza fría, o un 
helado, en las mesas de la 
calle. Y no como ha estado 
haciendo hasta el día de ayer, 
que se sentaba, sí, pero lo 
hacía en el interior de los ba
res, y pedía un café caliente, 
por supuesto sin hielo, y al
guna que otra copa del tiem- 
po. El verano, ayer, ya notó un j 
cambio de temperatura, y las 
terrazas han notado otro, ya 
no se encuentran tan vacías.

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

El general Varela, destinado al mando de 
la División de Avila
Avila. Redacción.

A mediados del mes de julio 
de 1937 llegó aestaciudad des
tinado al mando de la División 
de Avila el bilaureado general 
Varela, cuando aún no se le 
habían cerrado las heridas que

sufriera en el frente de Madrid.

La gran popularidad de que 
goza el famoso general, fue 
demostrada por los abulenses 
que le saludaron con calurosas 
ovaciones y vivas a su paso por 
las calles de la ciudad, por las

que hizo una especie dé paseo 
triunfal, acompañado por otros 
militares y en un cierto olor de 
multitud, tal y como puede 
apreciarse en la foto superior a 
su paso por el Arco del Alcá
zar, entrando en el Mercado 
Grande.
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Jesús Terciado renuncia a las 
percepciones de la Diputación 
por dedicación exclusiva
Avila. Redacción.

Jesús Terciado, presi
dente en funciones de la 
Diputación Provincial, ha 
presentado, en el citado 
organismo, su renuncia a 
las cantidades que, en con
cepto de dedicación exclu
siva, venía percibiendo. La 
renuncia fue presentada el 
pasado lunes día 27, como 
consecuencia de haber to
mado, previamente, pose
sión del cargo de diputado 
del Congreso, en sustitu
ción de José María Aznar.

Jesús T erciado va a con
vocar un Pleno extraordi
nario para mencionar los 
expedientes urgentes, en 
aras a la eficacia y no 
paralización de los expe
dientes administrativos 
que requieren una resolu
ción inmediata y urgente. 
Esta decisión, según luen
tes de la propia Diputa
ción, ha sido adoptada, 
tras mantener conversa
ciones con los grupos polí
ticos representados en la 
Diputación Provincial, 
considerando el hecho de

que al parecer y según 
inlormación de organis
mos competentes, la Di
putación Provincial no po
drá celebrar sesión consti
tutiva en breve, debido a 
los recursos presentados, 
por lo que se preve una 
demora de dos o tres me
ses.

La Diputación Provin
cial de Avila es una de las 
pocas que aún no se ha 
constituido tras la celebra
ción de las pasadas elec
ciones locales y autonómi
cas.

Según se publica en el BOP

Plazo de dos años para solicitar 
autorización de instalaciones
radiactivas
Avila. Redacción.

los poseed ore,s de apara
tos radiactivos, ya instala
dos, que carezcan de autori
zación, disponen de un pla
zo de dos años parti solici
taría, según una nota del 
Gobierno Ci\il de Axila, 
publicada en el Boletín Ofi
cial de la Provincia del pa
sado sábado 25 de julio. La 
nota viene a contradecir la^ 
remitida recientemente por 
el Gobierno Civil, publica
da en este periódico el día 
22 de julio (páginti 7), en ki

^CalendariOdd 
Contribuyente

Presentación de Declaraciones

IMPUESTO SOBRE LA RENTA DE 
LAS PERSONAS FISICAS:
Declaración e ingreso del pago fraccionado 
para empresarios, profesionales y artistas 
correspondiente al 2- trimestre (Estimación 
Directa y Estimación Objetiva Singular 
Normal) o primer semestre de 1987 
(Estimación Objetiva Singular Simplificada). 
MODEL0130 
1 al 5 de Agosto

IMPUESTO SOBRE SOCIEDADES:
Declaración e ingreso. 
MODELO 200
Declaración e ingreso Grupos consolidados. 
MODELO 220
Declaración e ingreso Entidades no residentes. 
MODELO 210
Según fecha aprobación del balance o 
devengo.

facturación en el ejercicio anterior fue superior 
a 1.000 millones de pesetas.
• Alcohol y bebidas derivadas MODELO 554
• Cerveza MODELO 555
• Hidrocarburos MODELO 560
• Tabaco MODELO 575
Hasta 20 de Agosto

IMPUESTO SOBRE 
TRANSMISIONES 
PATRIMONIALES:
Declaración e ingreso por operación realizada.
MODELO 600
30 dias hábiles siguientes.

CONTRIBUCIONES
TERRITORIALES:
Devolución cantidad ingresada en exceso.
Hasta 31 de Octubre.

RETENCIONES A CUENTA DE 
IRPF Y DEL IMPUESTO SOBRE 
SOCIEDADES:
Empresarios y Sociedades cuyo volumen de 
ingresos del ejercicio anterior superaran los 
1.000 millones de pesetas.
• Trabajo (cantidades retenidas en Julio 

1987).
MODEL0110
• Capital (cantidades retenidas en Julio 1987).
MODELOS 123,1J4,126,127
Desde Agosto hasta 20 de Septiembre.

IMPUESTO SOBRE 
SUCESIONES:
6 meses 
a partir 
del fallecimiento^

IMPUESTOS ESPECIALES:
Declaración e ingreso correspondiente al mes 
de Julio-87 de empresas cuyo volumen de

PLAZO DE LAS LIQUIDACIONES:
Las liquidaciones notificadas entre los días 1 y 
15 de cualquier mes pueden abonarse hasta el 
día 5 del siguiente mes.
Las liquidaciones notificadas entre los días 16 
y 31 de cualquier mes pueden abonarse hasta 
el día 20 del siguiente mes.

DECLARACION-LIQUIDACION 
CORRESPONDIENTE AL MES 
DE JULIO

MODELO 320 (GRANDES EMPRESAS)
MODELO 330 (EXPORTADORES)
MODELO 331 (EXPORTADORES: 

DEVOLUCIONES)
1 AGOSTO ■ 20 SEPTIEMBRE

CONSIGNE SIEMPRE EN SUS DECLARACIONES 
EL NUMERO DE CODIGO DE SU DELEGACION 0 
ADMINISTRACION DE HACIENDA

1 MINISTERIO DE ECONOMIAY HACIENDA

que se informaba de la con
cesión de un plazo de un 
año para la,s citadas solici
tudes.

El Real Decreto903 1987, 
de 10 de julio, por el que se 
modifica el Real Decreto 
1.428 1986. de 13 de junio, 
sobre pararrayos radiacti- 
vos. firmado por el Rey 
Juan Carlos y por el minis
tro de industria \ Energía. 
Euis Carlos Croissier Ba
tista. dispone;

Artículo- T’ Se modifi
can las disposiciones transi
torias del Real Decreto 
1.428 1986. de 13 de junio, 
sobre pararrayo.s radioacti- 
\os. que quedarán redacta
das en lo.s siguientes térmi
nos:

«Primera. Se concede el 
plazo de dos años para que 
los poseedores de eslo.s pa
rarrayos radiactivos ya ins
talados que carezcan de au
torización como instalación 
radiactiva, la soliciten cum
pliendo los requisitos» pre- 
visto.s en el reglamento de 
instalacione.s Nucleares y 
Radiactivas, aprobado por 
Decreto 2.869, 1972, de 21 
de julio (“Boletín Oficial del 
Estado” de 24 de octubre).

Segunda.- Eos titulares 
de los pararrayos que no 
soliciten la autorización, de 
acuerdo con lo establecido 
en la disposición transitoria 
anterior, deberán comuni
car la tenencia de dichos 
pararrayos a la Dirección 
general de la Energía y al 
Consejo de Seguridad Nu
clear en el mismo plazo de 
dos años, en el que también 
vienen obligado,s a poner 
los cabezales de los citados 
pararrayo.s a disposición de 
una Empresa autorizada 
por el Gobierno para la 
gestión de los residuos ra
diactivos, que se encargará 
de retirar lo.s cabezales».

Art^ 2- Eos gastos que 
ocasione el proceso comple
to de retirada y gestión de 
los cabezales radiactivos por 
una Empresa autorizada pa
ra la gestión de resíduo.s 
radiactivos, serán a cargo 
de la Administración del 
Estado.
DISPOSICIONES
FINALES

Primera.—Por el Minis
terio de Economía y Ha
cienda se realizarán las rno- 
dificaciones presupuestarias 
precisas para habilitar, con 
cargo al Presupuesto de 
Gastos del Ministerio de 
Industria y Energía, los re
cursos necesario.s para fi
nanciar la retirada y gestión 
de los cabezales radiactivos 
a que se refiere la disposi
ción transitoria segunda del 
Real Decreto 1.428, 1986, 
de 13 de junio, según la 
redacción dispuesta por el 
presente Real Decreto y el 
artículo 29 del mismo.

Segunda.— Se faculta a 
los Ministros de Economía 
y Hacienda y de Industria y 
Energía para dictar las nor
mas de desarrollo y aplica
ción de este Real Decreto.

Tercera. — El presente 
Real Decreto entrará en vi
gor el día de su publicación 
en el “Boletín Oficial del 
Estado”.
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EL ARENAL |

Es hijo y vecino del pueblo

LA ADRADA Abiertas dos interesantes exposiciones

Llegan los nuevos veraneantes y se 
aproximan las fiestas
• Fiesta en el Hogar del Jubilado

Exposición-homenaje al pintor 
Leoncio Vadillo
• Haregalado un óleo al Hogar del Pensionista

Avila. Redacción.

Con motivo del regalo de 
un cuadro alegórico de la 
tercera edad, por parte del 

‘pintor Leoncio Vadillo, al 
Hogar del Pensionista “Las 
Campanas de Gredos”, de la 
localidad serrana de El Are
nal, la citada entidad ha or
ganizado una exposición ho
menaje al mencionado artis
ta autodidacta, hijo de dicho 
pueblo.

La mencionada exposición 
estará abierta al público en
tre los días 4 y 9 del próximo 
mes de agostó, y en la misma 
podrán admirarse catorce 
óleos de Leoncio Vadillo, que 
es también secretario del Ho
gar del Pensionista; diecisie
te obras, asimismo, al óleo, 
de A. Pulido, hijo de El Are
nal y socio de la asociación 
mencionada, y tres copias 
pertenecientes a otras tantas 
obras que se conservan, una 
en el Museo de Arte Moder- 
nd*de París y dos en el Museo

La familia y “Carmela” hacen un buen espectáculo circense.

1 ARENAS DE SAN PEDRO

Con música y piruetas

“Carmela” es la figura
Arenas de San Pedro. 
Redacción.

Recorren los pueblos de Espa
ña con su “negocio” familiar. 
“Carmela”, la cabra, es la fi
gura del espectáculo. A la or
den del padre, y empresario, 
ella sube la escalera de mano. 
Se sitúa en el último escalón. 
Allí permanece impasible mien
tras suenan los acordes de la 

EL DIARIO DE AVILA 
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del Prado, cedidas por S. Fuen
tes.

Dentro de la exposición 
también podrán contemplar
se varios bordados popula
res locales, como son “La 
gitana” y “La japonesa”, de 
medio punto, cedidos por 
M. Vinuesa; una mantilla de 
serrana, bordada y picada, 
propiedad de M. Sánchez, y 
varios bordado y picados, de 
los cuales es propietaria Ra
fael Rodríguez.

Entre las curiosidades que 
se expondrán en la muestra, 
se encontrarán cuatro mapas 
de España, artesanía, alfare
ría, cestería, instrumentos mu
sicales de diferentes pueblos 
de España, etc.

Finalmente, y dentro del 
homenaje a Leoncio Vadillo, 
up representante de la Dele
gación Territorial de Educa- 
j^ión y Cultura pronunciará 
una conferencia, con tal mo
tivo. 

trompeta invitando a los tran
seúntes a depositar su moneda 
en el plato que pasa la madre o 
el hijo menor.

El pasado viernes visitaron 
Arenas de San Pedro. Se situa
ron enfrente de nuestra Dele
gación, en la Calle Triste Con
desa y aquí estuvieron durante 
dos largas horas deleitando a 
la concurrencia.

La Adrada. Javier Fernández.

Ya estamos casi “a tope”; 
los de agosto no harán más 
que el relevo de los de julio 
(con alguna incrustación), pe
ro más o menos, se puede decir 
que estamos todos. Lo de la 
“incrustación” va por los que 
vendrán a pasar la semana 
grande —^o parte de ella: Las 
fiestas de “El Salvador”—, que 
prometen ser sonadas, aunque 
sólo sea porque son nuevos en 
el Ayuntamiento, y, además la 
“Comisión de Festejos” —a 
cargo de dos mujeres princi
palmente- lo han tomado con 
muchas ganas.

Deseamos, por el bien del 
pueblo, que todo salga bien.

MUESTRAS DE CULTURA

Como anticipo, ya se han 
inaugurado dos exposiciones- 
venta.

Angela un año después, (fue 
en la última quincena de agos
to del 86), regresa al pueblo 
con una exposición de su obra 
pictórica. Su nombre artístico^ 
es “Angarkkia”, pero eso sólo 
llama la atención a los desco
nocidos... Para todos es —y 
será siempre—, Angela Gar
cía, hija de La Adrada, aunque 
afincada en Madrid, madre de 
dos hijos y mujer inquieta, 
“ansiosa” de saber más, de 
aprender más cada día.

Hace un año ya la hice una 
crónica resaltando todo lo que 
había de bueno (que era mucho) 
en su obra expuesta, y de nue
vo tengo que traerla a las pá
ginas de El Diario, para, pri
mero, ratificarme en todo lo 
que de ella dije entonces, y 
segundo para aumentarlo (tam
bién ha aumentado el número 
de cuadros expuesto —este año 
son 19 obras—). Se ha notado 
mucho el año transcurrido. La 
experiencia de los doce meses 
(sin cesar de trabajar), han 
dado como fruto una mayor 
madurez en los óleos, una ma
yor variedad (ahora domina el 
retrato) y un mejor dominio en 
el difícil arte de las marinas 
(colorido y profundidad). No 
tengo todavía las fotos que 
deberían ilustrar —y avalar— 
la crónica, pero prometo una 
publicación de ellas próxima
mente. Su exposición se pro
longará hasta pasadas las fies
tas, y, ajuzgar por lo consta
tado el día de la inauguración, 
creo que será un éxito rotundo, 
como ya lo fue en su día la 
primera.

El lugar, - -ya tradicional 
para jóvenes artistas—, es la 
Casa-Museo (ahora ya muni
cipal), que es buen marco para 
este tipo de exposiciones, aun
que se debería aumentar la 
luz artificial.

Cuando publiquemos las fo
tos de sus obras más represen
tativas, nos exíenderémos más 
con esta pintora adradense, 
que bien se lo merece.

Félix Mora hace su presen
tación en un local abierto (próxi
mo a la Casa-Museo), y nos 
presenta una singular exposi-

EI veraneante busca el agua y el verde arbolado.
ción de cuéro y cerámica “del 
Valle del Tiétar” (con alguna 
adición proveciente de Valla
dolid), que es atractiva, y, so
bre todo, un buen inicio sobre 
un tema que bien pudiera am
pliarse en futuras ediciones.

El joven Mora “se ha atre
vido”, y eso ya es importante. 
Piezas muy variadas de Are
nas, Casavieja, Poyales, Santa 
Cruz, etc. y las adiciones antes 
mencionadas de Valladolid, de
coran el viejo patio-corral de 
La Adrada. Acude mucho públi
co, y muestran su sorpresa y su 
agrado. Hay de todo un poco, 
y aunque algunos precios no 
están muy al alcance de todos, 
eso no resta ni mérito al inten
to, ni interés.

Félix ya ha introducido a 
otros artistas (el año pasado, y 
también en la Casa-Museo) y 
se le nota esa inquietud tan 
característica del joven que quie
re destacar, y si es por este 
camino de las muestras, etc., 
nos parece realmente magní
fico.

El intento es bueno —lo 
aplaudimos sin reservas—, y 
recomendamos su visita pues 
se saldrá muy complacido de 
ella.

FIESTA EN EL HOGAR 
DEL JUBILADO

Un año más —por el día de 
San Joaquín y Santa Ana, 
patronos del Hogar— se reali
zan dos actos ya tradicionales 
(desde 1979), en honor de los 
santos y como homenaje a sus 
socios (y a cualquier jubilado 
que por allí se acerque, que 
todo hay que decirlo).

La misa del domingo pasa
do no fue una misa más del 
ciclo ordinario. Era “la misa 
de los jubilados”, y así se hizo 
patente en homilía, en preces 
especiales (escritas y leídas por 
José Mora, secretario de los 
jubilados), en ofrendas muy 
alusivas a la vida de los mayo
res, etc. etc. Una misa que no 
era corriente, y así lo entendie
ron todos los asistentes (el 
templo estaba abarrotado de 
veraneantes y muchísimos “ma
yores” del pueblo), que siguie
ron toda la ceremonia con 
patente emoción.

Tras la misa, el festivo gru
po de mayores acudió al viejo 
Hogar a tomar una limonada 
y unas pastas. A pasar una 
ahora alegre, distendida, real

mente fraternal, donde se en
tremezclaron socios del hogar, 
visitantes, jóvenes que acu
dían a felicitar a los abuelos, y 
miembros de la Junta Direc
tiva de Cáritas, que les sirvie
ron y atendieron con el cariño 
que siempre lo han hecho a lo 
largo de los ocho años que ya 
han transcurrido desde su inau
guración.

Hubo recuerdos emociona
dos para los ausentes “forzo- 
sos”(han sido muchos los abue
los y abuelas que ya se nos 
fueron para siempre, de aquí), 
y también para esos otros que 
no pueden “subir las empina
das escaleras” del viejo local, 
que espera, esperanzado (y algo 
preocupado de tanta espera), 
la “reconversión” tantas veces 
anunciada y prometida...

Todos, al despedirse, lo ha
cían con la misma frase sin
cera: “que lo veamos otro año...” 
y Uno, casi sin querer, se pre
guntaba para sí: “Que lo vea
mos, sí... pero, ¿en las mismas 
condiciones...?”

Quizás, —si leen esta nota 
“de sociedad”, los responsa
bles^— los de las promesas, les 
venga a la memoria todo lo 
dicho, todo lo prometido “lo 
asegurado como prioriíario”, 
y afronten este problema de 
una vez por todas.

No me atrevo a decir más 
—ahora— , pues es muy poco 
el tiempo transcurrido, y creo 
que sería injusto, pero, al me
nos, queda apuntado algo, pa
ra que se oiga pronto una 
reacción (se oiga y se vea).

Falta una semana, poco más 
o menos... y ya se nota el bulli
cio, el nerviosismo... Ya se está 
montando “la feria”... ¡Ya es
tán pensando los vecinos de la 
zona: “¿Y este año, nos deja
rán dormir algo...? ¿Se acor
darán que hay gente mayor, 
enfermos...?

Pues no lo sabemos, pero, 
no creo que sean tan desme
moriados. El Diario de Avila 
lo ha anunciado y repetido 
hasta la saciedad. ¡Atención a 
los excesivos ruidos!. Vigilen 
esos “decibelios”, que no se 
desmadren... Que no hay que 
meter la feria en las casas!!

Lo recordamos una vez más.

Queda más e-'' el tintero, 
peto irá en próximas crónicas, 
y ¡ojalá que todas tuviesen que 
ser alabanzas.
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También los sobrados y los pisos altos sufrieron las consecuencias

Tres tormentas arrasaron los cultivos de las vegas
•Lás pérdidas se cifran en cien millones de pesetas
Poyales. F.J. Rodríguez.

EI temor, la incertidumbre y la impotencia reinaba entre los 
agricultores y habitantes de Poyales del Hoyo el lunes por la 
tarde. Una tormenta, o mejor dicho, tres tormentas habían 
coincidido en la mañana del sábado y habían arrasado con parte 
de las cosechas del término de Poyales.

No solo fueron las cosechas las dañadas por las tres tormentas, 
procedentes una de Gredos, otra de la zona del pantano del 
Rosarito y la tercera del río Tajo y las Albercas. También los 
sobrados y los pisos altos de las casas sufrieron las consecuencias 
de estas devastadoras tormentas. La fuerte granizada que cayó 
durante más de media hora taponó los tejados de las viviendas e 
hizo que el agua se filtrara hacia el interior de las mismas.

Las higueras y “parreñas” quedaron arrasados PAJUELO

Las pérdidas económicas, anab- 
zadas por los propios agricul
tores de Poyales se pueden 
cifrar en unos cien millones de 
pesetas, que ha afectado no 
sólo a la cosecha de este año, 
sino, indirectamente también 
a la del año próximo.

Las zonas más dañadas han 
sido las que se encuentran pró
ximas al pueblo, aunque 
también ha afectado a parte de 
las vegas, zonas de las Islas y 
las Rañas, en la cuenca del río 
Arbillas y en la zona denomi
nada “Hadraga”.

AFECTADO EL 
CINCUENTA POR CIEN DE 
HIGOS

La magnitud de la tormenta 
ha sido tal que los agricultores 

no recuerdan que en 30 años se 
haya producido una tormenta 
de las características de la del 
sábado. Durante más de media 
hora descargó una fuerte gra
nizada, llegarón a caer piedras 
del tamaño del huevo de una 
paloma, que debastaron todo 
lo que pillaron a su paso.

Los productos que más han 
sufrido las consecuencias de la 
tormenta han sido las olivas. 
El panorama erá realmente 
desolador en las fincas donde 
había olivos, ya que las acei
tunas se encontraban en el 
suelo, como si hubieran sido 
vareadas. Se calcula que se 
pueden perder entre 250.000 y 
300.000 kilos de aceitunas, el 
80 por ciento de la producción 
total.

Las.plantaciones de tabaco 

han sido también dañadas gra
vemente; en los campos de 
estas plantaciones tan solo apa
recían los troncos de las plan
tas; las hojas habían sido mate
rialmente borradas.

También los productos hor- 
tofrutícolas han sufrido las con
secuencias. De las plantaciones 
de pimientos que este año se 
habían contratado para la con
servera SOCOTI de Lanzahíta 
se ha perdido el 20 por ciento 
de la producción, que ha afec
tado a unas 15 parcelas.

Pero sin lugar a dudas el 
desastre mayor, por lo que 
supone para la economía del 
pueblo ha sido en las higueras. 
Se calcula que se ha perdido el 
50 por ciento de la producción 
de higos frescos. Aunque ha de 
esperarse unos días para co
nocer si las pérdidas ocasio
nadas a este producto se incre
mentan o no con la subida de 
las temperaturas.

Algunos agricultores, como 
es el caso de Milagros Garrido, 
cuya finca de 2 hectáreas se 
encuentra en las Praderas, 
puede llegar a perder hasta 
casi dos millones de pesetas 
por estas tormentas. Las 300 
higueras que posee en la finca 
han sido gravemente afectada 
por el granizo. Las pérdidas se 
pueden acercar al 80 por cien
to de la producción de higos, 
que el año pasado se acercó a 
los 20.000 kilos. A estas pérdi
das hay que sumar las ocasio
nadas el año pasado con las 
lluvias de septiembre.

Algo semejante ha ocurrido 
a Pedro Camacho en su finca 
“Los Prados”, donde las pér
didas se acercan al medio mi
llón de pesetas. Sus higueras y 
olivas han sido las más daña
das, junto a las dos plantacio
nes de pimientos.

LUCIANO JARAIZ
Es evidente que las tormen

tas no repetan a nadie. Ni 
siquiera a Luciano Vélez Bláz
quez, llamado cariñosamente 
con el apelativo de “Jaraiz”.

Del tabaco quedaron solamente los troncos PAJUELO

Con sus 82 años, es el cam
pesino más anciano del lugar. 
“He perdido 7.000 duros con 
la dichosa tormenta. Todo el 
trabajo de un año, ahora por 
los suelos”, comentó. Lu
ciano, a pesar de su edad, con
tinúa labrando su tierra con 
dos borriquillas, ancianas como 
él, de 35 y 30 años. “Yo trabajo 
como unjoven más. Pero claro, 
las piernas ya no me responden 
como antes, y por eso para 
trasladarme a la finca que se 
encuentra a las afueras del 
pueblo me subo a la borrica”.

En su huerta tenía sembrado

Luciano, tomates, fréjoles, ca
rillas, pimientos, maíz, sandías.

SOLICITADA ZONA 
CATASTROFICA

El Ayuntamiento de Poya
les del Hoyo ha realizado ya 
las oportunas gestiones para 
solicitar de Protección Civil, 
para que se declarara a Poya
les como zona catastrófica. El 
siguiente paso será un estudio 
que encargará este departa
mento del gobierno a los orga
nismos competentes para ana
lizar el alcance de las pérdidas.

Tampoco el maíz se libró de ia ruina que ocasionó la tormenta
PAJUELO Luciano Vélez Blázquez vio perdida su cosecha, como otros muchos PAJUELO
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| FONTIVEROS |

José María Domén: “Quiero ser el 
alcalde de todos los fontivereños”

BURGOHONDO

La nueva corporación ratifíca 
los pliegos de condiciones para

Fontiveros. Francisco Gutiérrez Barcala.

Ya ha pasado un mes de las elecciones, ya han pasado un 
par de semanas de la elección del nuevo alcalde y la constitu
ción del ayuntamiento en esta Villa de Fontiveros donde rige 
sus destinos José María Domén, farmacéutico, 50 años, 
casado con M.^ Cruz Martín, licenciada en Filosofía y Letras 
y en la actualidad ejerciendo como maestra nacional. 2 hijas 
de 12 y 13 años. Nos recibe con toda amabilidad y se presta al 
diálogo, aunque teme, respeta y admira a quienes tenemos la 
obligación de informar a los lectores. La prensa, piensa José 
María Domén Zurdo, es un poder importante.

—José María ¿cómo has 
encajado la alcaldía?

—Con toda la normalidad 
que un cargo de este tipo 
conlleva. Yo llevo una Far
macia, estoy acostumbrado 
a tratar al público, a ver sus 
reacciones'y pienso que aun
que en otra escala, la alcaldía 
será parecida; aunque con la 
ayuda de mis compañeros y 
la comprensión de mis veci
nos todo será más fácil”.

—Vayamos por partes. Has 
mencionado el apoyo de tus 
compañeros de Corporación. 
De todos es conocido que la 
coalición PSOE-CDS-Indepen- 
diente, o la coalición anti- 
AP como la llaman otros, es 
la que te ha elegido alcalde, 
pero ¿y esos cuatro conceja
les aliancistas? ¿cuál es su 
reacc>ón?.

—“Bueno, pues he de re
conocer que en up principio 
no lés gustó, lo veo natural; 
incluso en la primera reu
nión no aceptaron los cargos 
en las comisiones que le ofre
cí, pero sin embargo a me
dida que pasan los días, ya he 
visto cómo en posterior reu
nión el ambiente era dialo
gante, mucho más flexible y 
creo que imperará el buen 
juicio y la idea de trabajar 
todos por Fontiveros que en 
definitiva es el móvil que 
tanto a unos como a otros 
nos ha llevado a proponer
nos en cada una de las cuatro 
candidaturas. Yo veo un fu
turo de diálogo y de enten
dimiento”.

—Vayamos a esa otra par
te que has mencionado. El 
trabajar por tu pueblo. ¿Qué 
ideas o ideales has traído al 
Ayuntamiento?

—Como ideales el traba
jar y ser útil y provechoso

_________ I-A HIJA DE DIOS_________ |

£1 próximo día 8 de agosto se celebrará 
la fiesta con motivo de la restauración de
la ermita de San Miguel 
Avila. Redacción.

El próximo día 8 de agosto 
tendrá lugar la celebración, en 
La Hija de Dios, de la fiesta 
para la restauración de la er
mita de San Miguel, organi
zada la peña del mismo 
nombró por el Ayuntamien
to de esta localidad.

El día 7 dé agosto comen
zará a llevarse a cabo una serie 
de preparativos de 7 a 10 de la 
noche, como la limpieza y ador
no de las' Calles, adorno de 
puertas o fachadas, así como 
la preparación de la fiesta por 
grupos, con los mayores, los 
jóvenes, los niños, etc. Saldrá, 

para mi pueblo, para un Fon
tiveros al que veo en bastan
tes facetas atrasado y per
diendo el tren del progreso y 
de la actualidad. Como ideas 
son varias y variadas y que 
irán tomando cuerpo a medi
da que pase el tiempo y que 
las diversas situaciones se pon
gan “a tiro” de petición y de 
solicitud.

—Pero podríamos concre
tar algunas...

—Sí, por supuesto. Me preo
cupa el asfaltar el resto de 
calles y plazas de la villa... 
mejorar la red de alcantari
llado... La red de alumbrado 
público, que unos cuantos 
gamberros están mermando 
notablemente...

—¿Y en otros campos?
—Me preocupan los temas 

culturales, sanitarios, depor
tivos... Por ejemplo creo que 
es una necesidad un centro 
polivalente para la tercera 
edad y para la juventud, una 
juventud' a la que hay que 
reagrupar y devolvería a áque- 
11a peña “La Alegría” que 
tantos momentos de satisfac
ción dio a esta villa... me 
preocupa el acondicionamien
to del .centro médico... me 
preocupan la recuperación 
de monumentos artísticos, de 
esas nuestras fuentes... me 
preocupan los temas educa
tivos y dotar al colegio de 
cuantas necesidades perento
rias estimen conveniente, de 
forma conjunta con la A.P. A. 
y por supuesto del propio 
claustro y dirección del cen
tro... Me preocupan esos jó
venes para los que espero 
alcanzar cursos de formación 
y capacitación para que ade
más de emplear sus ratos de 
ocio, consigan aprender un 
oficio e instalarse en este mo

asimismo, un tractor adorna
do, un carro típico y diversas 
pancartas. Por la noche, hacia 
las diez y media, se proyectará 
la película “Los Santos Ino
centes”.

El sábado, día 8, hacia la 
una de la tarde, el jurado falla
rá cuál resulta ser la fachada o 
puerta mejor adornada, con
cediendo un trofeo a la misma. 
A las 4,30, la gaitilla recorrerá 
el pueblo, y se verá acompa
ñada por jóvenes ataviados 
con el traje típico. A las 5,30, 
saldrá la procesión con el san
to hasta la ermita. A las 6,30, 
misa y, una hora más tarde. 

delo de sociedad como ele
mentos de provecho... Me 
preocupa la escasa industria 
de que disponemos, tendre
mos que apoyar y ayudar a la 
existente e intentar lograr 
nuevas industrias que consi
gan puestos de trabajo para 
Fontiveros.

Pero todo eso...
—Sí, sé que es duro, que es 

difícil, pero sé en la empresa 
en la que me he embarcado y 
en ella he puesto toda mi ilu
sión y mi empeño. Quiero ser 
el alcalde todos los fontive
reños, me hayan votado o 
no. Es la hora de trabajar 
juntos, en común, de cami
nar a la par. Sólo así logra
remos un Fontiveros mejor, 
más limpio, más digno, mejor 
preparado.

—No hemos hablado de 
religión...

—Fontiveros es un pueblo 
religioso y con una tradición 
mística en torno a San Juan 
que yo respeto y asumo, por
que sé que es el sentimiento 
de Fontiveros y por lo tanto 
el mío propio. Además hay 
que mejorar y hacer prospe
rar a e^a villa para la prepa
ración del centenario de nues
tro Santo que será un acon
tecimiento con reflejos mun
diales.

—Siempre, en cualquier en
trevista se olvida algo, pero 
espero que sigamos charlan
do y si alguna cosilla se que
dó en el tintero la iremos 
haciendo aparecer, José Ma
ría. Muchas gracias por tus 
palabras.

Muchas gracias a ti y sobre 
todo a El Diario de Avila y 
aprovecho para decirle al Dia
rio que las puertas del Ayun
tamiento y mi propia per
sona están abiertas a cual
quier información. Admito 
la crítica, siempre que sea 
constructiva y se apoye en 
pilares fiables y veraces. Por 
eso, muchas gracias a voso
tros y espero que en vuestras 
páginas puedan aparecer ex
celentes noticias sobre obras 
y mejoras, sobre logros y 
servicios que consigan —no 
importan las siglas ni los 
nombres— los hombres de 
Fontiveros.

limonada comunitaria y con
curso de jotas y pasodobles, 
con trofeo para las dos parejas 
ganadoras. Entre las 9 y las 11 
de la noche, finalmente, baile 
de gaitilla en la plaza del pue
blo.

Los antecedentes de esta res
tauración se iniciaron hace 
unos años por un grupo de 
personas del pueblo; en su 
ánimo estaba el emprender una 
obra comunitaria. Para ello se 
eligió a la ermita de San Mi
guel, y se formó inmediata
mente una Junta pro-restaura
ción de la misma, para lo que 
se crea la peña homónima.

la limpieza de los 
edifîcios municipales 
Burgohondo. Roberto Calvo.

El Pleno del Ayuntamiento ha ratificado, con alguna modi- 
fícación, en la limpieza del Centro Rural de Higiene, los pliegos 
de condiciones económico-administrativas que han de regir en la 
adjudicación, mediante concurso, del servicio de limpieza de la 
Casa Consistorial, Escuelas Viejas y Centro Rural de Higiene y 
Centro de Urgencias.

Los contratos tendrán una duración de dos años, prorroga
bles por otro más, excepto la limpieza de las Escuelas Viejas, que 
lo será por tres meses, prorrogables hasta tres años.

Una de las novedades res
pecto a las adjudicaciones an
teriores es que no se ha fijado 
tipo de licitación, debiendo ser 
los propios interesados quie
nes propongan la cantidad que 
desean percibir por los traba
jos a realizar. Se podrá incluir 
en el precio ofertado la apor
tación por parte del concur
sante de los materiales, útiles y 
suministros necesarios para la 
prestación del servicio.

Será necesario constituir fian
zas provisional y definitiva. La 
primera de 25.000 pesetas, y la 
segunda por la cantidad resul
tante del 6% del tipo de licita
ción. Ambas se constituirán en 
metálico en la Caja de la Cor
poración.

Las proposiciones se presen
tarán en la Secretaría de la 
Corporación, de 9 a 14 horas, 
y se ajustarán en lo esencial al 
modelo que figura como ane
xo en los pliegos de condicio
nes. Serán facilitados en el 
Ayuntamiento.

Deberán adjuntarse a la pro
posición para tomar parte en 
el concurso, los siguientes do
cumentos: Fotocopia compul
sada del D.N.I.; declaración 
jurada de no hallarse incurso 
en ninguna de las causas de 
incapacidad e incompatibili
dad a que se refieren los artícu
los 4 y 5 del Reglamento de 
Contratación de las Corpora
ciones Locales; declaraciónju- 
rada de hallarse al corriente-de 
las obligaciones tributarias, en 
los términos del R.D. 1.462/1985 
de 3 de julio; relación de mate
rial, útiles y suministros,jque el 
concursante considere necesa
rios para la prestación del ser
vicio, referido al tiempo de 
vigencia de la contratación; y 
cualquier otro documento que 

CAMBIO DE TITULARIDAD
EI Camping Los Galayos sito en Guisando 

(Avila), con signatura CTO5001 y de 2.» cate
goría, que estaba regentado por don Fernando 
García García, pasa a serlo por don Fidel 
Mateos Fraile, lo que se comunica a todos los 
efectos.

^efâ^ ^^áeíta^ ^B^uihaf

VEA NUESTRA GRAN EXPOSICION
TODO EN BRICOLAGE Y MANUALIDADES 
CORTAMOS MADERA EN EL ACTO

GRACIAS
Paseo de San Roque, 6 Tlf 22 98 08 AVILA

el concursante considere con
veniente para apoyar su pre
tensión.

Dado que la forma de selec
cionar al contratista es la de 
concurso, no se atenderá úni
camente a la proposición eco
nómica para adjudicar dicho 
servicio, sino que se tendrá 
sobre todo en cuenta la expe
riencia del ofertante, los mate
riales a emplear, etc., siendo 
adjudicado de forma discre
cional por la Corporación, una 
vez que se hayan recabado los 
informes que ésta considere 
oportunos.

Ningún ofertante podrá ser 
adjudicatario de dos contra
tos, ni tampoco podrá ser ad
judicado a quien esté cumplien
do otro contrato con el Ayun
tamiento en la fecha de la 
adjudicación definitiva. Sí se 
podrá, sin embargo, optar a 
las tres adjudicaciones, aun
que únicamente se le podrá 
contratar una, oído el intere
sado.

Todos los gastos ocasiona
dos con motivo de la presente 
convocatoria, tanto publicacio
nes en el B.Ó.P., impuestos, 
gastos preparatorios y de for
malización del contrato, etc. 
correrán a cargo del adjudica
tario. La apertura de proposi
ciones, que se presentarán en 
sobre cerrado, tendrá lugar a 
las 20 horas del día siguiente a 
aquel en que termine el plazo 
para la admisión de proposi
ciones que comenzará eí día' 
siguiente a la publicación del 
anuncio de licitación en el Bo
letín Oficial de la Provincia. 
Se han fijado diez días, al ser 
declarado el procedimiento de 
urgencia, para la presentación 
de las ofertas.
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Panorámica de EI Tiemblo. CARRASCO

EL TIEMBLO

Próximas fiestas de verano
Avila. Redacción.

Los próximos días 30 y 31 de 
julio y l.y 2 de agosto la locali
dad ribereña del Alberche de El 
Tiemblo celebrará sus ya tradi
cionales Fiestas de Verano. El 
programa de fiestas organizado 
por la Comisión de Fiestas del 
municipio incluye los actos:

Días 30 y 31 de julioy 1 y2de 
agosto, en la Sala de Exposicio
nes de la Tercera Edad, exposi
ción de pinturas de Romero. En 
el Salón de Actos de la Casa 
Consistorial, exposición de foto
grafía a cargo de Julio L. Salgar. 
Sendas exposiciones serán inau
guradas mañana día 30 a las 
20,00 horas.

Día 30 de julio: a las once de la 
noche, en el Paseo de Recoletos, 
verbena popular, amenizada por 
la Orquesta Avance. En uno de 
los entreactos se producirá la 
elección de la Reina de las Fies
tas, miss turismo y sus respecti
vas damas de honor. Está élec- 
ción está organizada por el 
Ayuntamiento de El Tiemblo. Día 
31 de julio: Espectáculo de va
riedades a las once de la noche 
en la Plaza de Toros organizado 
por la empresa L.M. Zarzalejo 
Montes.

Día 1 de agosto: a las doce de 
la mañana, en el patio del Cole
gio Público de Enseñanza Gene
ral Básica espectáculo infantil 
con la actuación de “Santy el

MARLIN |

A algo más de un millón de 
pesetas asciende el presupuesto 
municipal para este año
Avila. Redacción.

El Presupuesto Ordinario defi
nitivo para el ejercicio de 1987 
en el Ayuntamiento de Marlín en 
resumen por capítulos es el si
guiente: ingresos; impuestos di
rectos, 101.646 pesetas; impues
tos indirectos, 52.000 pesetas y 
otros ingresos, 97.800 pesetas, 
transferencias corrientes, 328.921 
pesetas e ingresos patrimonia
les, 99..605 pesetas, lo que hace 
un total de 679.927 pesetas. Ope
raciones de capital; transferen
cias de capital, 500.000 pesetas, 
con lo que el total de ingresos es

Mago”. Ese mismo día en el pa
bellón Municipal de Deportes, y 
dentro de las actividades depor
tivas de las fiestas, se celebrará 
el primer trofeo de las Fiestas de 
Verano de Baloncesto con un 
partido entre los equipos de El 
Barraco y El Tiemblo, C.B, A las 
siete d^a tarde: novillada con 
picadores. Seis novillos de José 
Sánchez Benito, de Salamanca 
(procedencia Santa Coloma) para 
los novilleros Juan de los Reyes, 
Pedro Lara y Roberto Serrano. 
También este mismo día se ini
ciará, a las doce y media de la 
noche, en el campo de fútbol “El 
Tinte”, un concierto de rock or
ganizado por la empresa L.M. Zar
zalejo.

Día 2 de agosto: A las doce de 
la mañana, en la Plaza de España, 
concurso infantil de pintura. En 
el Pabellón Municipal de Depor
tes: final del primer trofeo de 
fútbol sala, con el que conclui
rán las dieciséis horas dedica
das a este deporte. A las siete de 
la tarde, segundo de los festejos 
taurinos, becerrada a beneficio 
de la Cruz Roja y de la Asociación 
de la Lucha contra el Cáncer, con 
lidia de tres becerros para las tres 
cuadrillas de la localidad (pro
gramas aparte).

Por último, a las diez de la 
noche, en la Plaza de España, 
actuación de la Banda Munici
pal de Música bajo la dirección 
de Andrés Piquero.

de 1.179.972 pesetas.
Capítulo de gastos; operacio

nes corrientes; remuneraciones 
del personal, 273.246 pesetas, 
compra de bienes corrientes y de 
servicios, 382.326 pesetas. Ope
raciones de capital: inversiones 
reales, 500.000 pesetas, varia
ción de pasivos financieros, 
24.400 pesetas, lo que hace un 
total de gastos dq 1.179.972 pe
setas. De esta manera quedaría 
equilibrado el presupuesto de 
ingresos y de gastos. Este presu
puesto se halla expuesto al pú
blico en la Intervención de esta 
entidad local.

Un herido grave en accidente 
de tráfico
Avila. Redacción.

A las 18,05 horas del lunes, a 
la altura del kilómetro 125,950 
de la carretera N-501 (Madrid- 
Salamanca), término municipal 
de Avila, el turismo marca Ford- 
Fiesta, MU-1614-N, derrapó 
chocando contra la valla metá
lica de protección del lado iz
quierdo. El conductor, Manuel

| LANGA |

Las viviendas sociales, a punto 
de ser una realidad
Langa. Francisco Gutiérrez 
Barcala.

Tres Corporaciones Munici
pales van a ser testigos de la 
realización de 15 viviendas so
ciales unifamiliares. Curiosa 
coincidencia, pero real. Una, 
que presidía Poli Nava, la ges
tionó, promovió, aprobo. La 
empezó otra, la que presidía 
Ramón García las continuó con 
una constructora valenciana 
que, cuando estaban a media 
realización, dió en quiebra y 
las casas quedaron paradas du
rante un largo tiempo. Hace tan 
sólo unas fechas han vuelto a 
reanudarse los trabajos de su 
construcción y ahora parece 
ser que de una forma definiti
va dando la oportunidad a una 
tercera Corporación, la que 
preside María Lourdes, de po
der inaugurarías y entregarías 
en plazo breve.

Se trata de 15 viviendas so
ciales, unifamiliares, que están 
construidas en la entrada a 
esta localidad, muy cerca de la 
carretera —ramal que une a 
esta villa con la general de 
Arévalo a Fontiveros, como 
aquí se la conoce. Las vivien
das son de dos plantas. En la 
alta llevan parquet y en el baño 
plaquetas mientras que en la 
planta baja llevan terraza y 
también plaquetas. Existen tres 
modelos dentro de estas 15 vi
viendas. Hay 3 que tienen 4 
dormitorios, hay 10 que tienen 
3 dormitorios y 2 que tienen 2 
dormitorios. Ya hemos visto 

Según la Delegación Territorial de Agricultura

Doce incendios forestales se 
registraron en la provincia 
durante la pasada semana
• Las pérdidas ascienden a casi medio 

millón de pesetas
Avila. Redacción.

12 incendios forestales de 
poca cuantía se registraron du
rante la semana pasada, según 
fuentes de la Delegación Terri
torial de la Consejería de Agri
cultura, Ganadería y Montes en 
Avila. Los daños materiales es
timados ascienden a 469.700 
pesetas, resultando la superfi
cie quemada de 4,64 hectáreas, 
2,4 de la misma eran de super
ficie arbolada.

2 de estos incendios tuvie
ron lugar en Arenas de San 
Pedro, y 3 en Candeleda. El

García Cabezas, resultó herido 
de carácter leve, y. su esposa, 
M.^ Visitación Corporales Prie
to, sufrió lesiones que han sido 
pronosticadas de graves, am
bos se encuentran ingresados 
en la Residencia Sanitaria de la 
Seguridad Social "Nuestra Se
ñora de Sonsoles” de esta ca
pital. 

cómo se afanan en rematar las 
mismas y acondicionar sus ale
daños. Hemos tratado y charla
do largo rato con el encargado 
general de las obras, Bautista 
García

La empresa constructora 
que se ha encargado en la 
actualidad de la finalización de 
las obras es “Volcansa” y tiene 
como arquitecto a José Ignacio 
Paradinas, y como aparejado
res a Angel García García y a 
José María Jiménez Berrón.

El plazo para entregar las 
citadas viviendas expira en el 
proximo septiembre, pero vien
do el ritmo que llevan las obras 
y los proyectos, que nos expli
caba su encargado general, es
peramos que incluso antes de 
esas fechas, estas quince vi
viendas sociales de Langa, una 
vieja y gran aspiración del pue
blo y de sus Corporaciones, 
sean una realidad. Ya lucen 
sobre sus tejados las antenas 
de televisión, la luz se encuen
tra ya en fase ávanzada y repi
to que casi son remates los que 
faltan a este bloque de vivien
das que será el primer saludo 
con el qué se encuentre el via
jero cuando llegue a Langa.

Nosotros nos alegramos de 
esta finalización, sobre todo 
porque han pasado muchos 
problemas y muchas peripe-, 
cias, no sólo las viviendas, sino 
los obreros de la villa que en 
ellas trabajaron, y los propios 
inquilinos que las vayan a ocu
par, pues han tenido que espe
rar más de lo debido.

resto se ocasionaron en Ce
breros, Arévalo, Pedro Bernar
do, El Arenal, Guisando, Casa- 
vieja y El Tiemblo. Siete de los 
incendios registrados ocurrie
ron en fincas particulares, y, el 
resto, en montes de utilidad 
pública.

Las causas que los han ori
ginado se deben, en mayor me
dida, a chispas de tormentas, 
con tres, aunque el número de 
ellas desconocidas se eleva 
hasta seis. Por colillas, uno; 
posiblemente intencionado, 
otro y, finalmente, debido a 
basureros un único incendio.

LAS NAVAS 
DEL MARQUES

Continúan los cortes
de fluido eléctrico
• Numerosas protestas 

de los industriales
Las Navas. F. Rosado.

En la localidad de Las Navas 
se han vuelto a producir nuevos 
cortes de fluido eléctrico que 
están provocando continuos 
perjuicios en el sector indus
trial y comercial. Además de las 
molestias e inconvenientes que 
causan, al dejar de funcionar 
toda la maquinaria, se están ori
ginando considerables pérdidas 
económicas.

El mayor corte de electricidad 
se produjo el pasado 9 de julio, 
llegando a superar las diez horas, 
lo cual supuso la suspensión 
casi total de muchos trabajos en 
diversas fábricas.

La reincidencia en los cortes, 
que se han vuelto a dar, está 
contrariando a los industriales 
con respecto a la empresa íber- 
duero, ante la cual van a presen
tar una reclamación solicitando 
una serie de indemnizaciones.

NAVARREDONDA 
DEGREDOS

Casi 16 millones de 
pesetas invertidos
en nuevas 
líneas telefónicas

• Afecta también a otros 

pueblos de la zona

Avila. Redacción.

Un total de 15.826.000 
pesetas asciende la inver
sión efectuada por la Compañía 
Telefónica en la zona del Alto 
Gredos para mejorar las líneas de 
una serie de pueblos de la mis
ma dentro del Plan Anual de Am
pliaciones telefónicas, según 
fuentes de la propia compañía 
en su dirección en Avila.

De este modo 100 nuevas lí
neas automáticas se han insta
lado en la Central de Navarre
donda de Gredos, con el fin 
primordial de atender la crecien
te demanda así como en previ
sión de cara al futuro. Estas 
nuevas líneas automáticas afec
tan a otros pueblos, como Hoyo 
del Espino, Navacepeda de Tor
mes San Miguel del Pimpollar y 
Barajas. La inversión realizada 
supone unas 158.260 pesetas por 
cada línea instalada.

Anúnciese 
en

EL DIARIO 
DE AVILA
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II Conferencia Europea de 
Lectura: 110 ponencias y 
430 participantes
Salamanca. Efe. que lleva su nombre Germán

Sánchez Ruipérez y el director
La II Conferencia Europea 

de Lectura, inaugurada el lu
nes en Salamanca, y á la que 
asisten 430 congresistas, bus
can el programa cultural del 
individuo, a través del libro.

La II Conferencia, organiza
da por la Fundación Germán 
Sánchez Ruipérez y el Comité 
Europeo para el Desarrollo de 
la Lectura, tiene como tema 
general “La Lectura; un Reto 
del Futuro”, y a ella se han 
presentado 110 comunicacio
nes.

Estas comunicaciones se 
han dividido en los grupos de 
“Fomento de la Lectura entre 
los Niños y Jóvenes", “La Lec
tura y las Nuevas Tecnologías” 
y “Tendencias Actuales de la 
Enseñanza de la Lectura”.

En el acto de inauguración 
han intervenido el secretario 
■general del Comité Europeo 
para el Desarrollo de la Lectu-, 
ra, A. De Smedt, la presidenta 
de la Asociación Internacional 
de la Lectura Phillis Adams, el 
presidente de la Fundación 

general de Educación y Cultura 
del Consejo de Europa, José 
Vidal Beneyto, en representa
ción del secretario general de 
este organismo., Marcelino 
Oreja.

En el mensaje enviado por 
Marcelino Oreja y leído por 
Vidal Beneyto, se indica que la 
lectura es “una práctica cultu
ral decisiva para el desarrollo 
de todas las posibilidades de 
los individuos”.

En este sentido se propone 
la extensión y mejora de la 
estructura europea de bibliote
cas hasta conseguir una eficaz 
red de bibliotecas informativas 
e interconectadas entre sí.

También se señala en el 
mensaje que es necesario un 
trabajo de animación a cargo 
de personas preparadas y com
petentes que den vida cultural 
a los centros de lectura y una 
decidida política de promoción 
del aprendizaje de al menos 
dos lenguas a parte de la ma
terna.

Po£paTted£losfuncio  narios

Denuncia de presuntas 
irregularidades en lal:árcel
de Zamopge
Zamora. Efe.

Cinco funcionarios de la sec
ción sindical de la Confedera
ción Sindical Independiente de 
Funcionarios de Prisiones han 
denunciado ayer las irregulari
dades que, a su juicio, existen en 
el centro penitenciario de Za
mora.

El secretario provincial de es
te sindicato, Carlos Martínez de 

'La Rosa, dijo en rueda de prensa

Se abrieron dos tumbas _______________

Profanado el cementerio de 
Puente Duero en Valladolid
Valladolid. Efe.

El cementerio del barrio valli
soletano de Puente Duero fue 
profanado por personas no iden
tificadas que abrieron dos tum
bas.

Los autores de este hecho 
abrieron tumbas, destrozaron a 

que e estos momentos hay ex
pedientados doce funcionarios 
de la prisión de Zamora, donde 
recientemente cuatro internos 
mantuvieron una huelga de ham
bre y uno se cosió los labios.

En opinión de este sindicato, 
se está abusando de las libres 
designaciones en los puestos de 
responsabilidad y explicaron 
que de los seis jefes de seivdcio 
sólo dos tienen el cursillo regla
mentario.

golpes estatuillas de mármol y 
cerámica blanca y esparcieron, 
por todo el cementerio, restos de 
coronas de flores y otros adornos

Los macabros gamberros "hi
cieron puntería” con los angeli
tos y otras imágenes sagradas, a 
las que arrojaron grandes pie
dras.

La Junta de 
“Electrólisis” 
aprobó el plan de 
la empresa

Palencia. Efe.

La Junta de accionistas de la 
Comisión de Acreedores de la 
empresa "Electrólisis del Co
bre” ha aprobado el acuerdo 
contraído por la dirección de la 
empresa y el comité de ésta de 
convertiría en sociedad labo
ral.

Esta decisión se tomó en una reu
nión mantenida el pasado fin de 
semana en Barcelona, donde la 
empresa tiene la central, y res
ponde a la necesidad he salva
guardar los puestos de trabajo 
de la factoría.

El acuerdo alcanzado por la 
dirección de "Electrólisis del 
Cobre” y el comité de empresa 
el pasado día 9 contempla, en
tre otras cosas, la cesión de las 
dos factorial' de Palencia a los 
trabajadores.

También la empresa se com
prometió en este acuerdo a 
poner a disposiciín de los tra
bajadores el pago parcial de la 
deuda y las viviendas sociales 
que posee.

ACUPUNTURA GINECOLOGOS

PEDRO GONZALEZ CELADOR ^
—Rayes laser y estimulador alàotrioo—

• Doloi, Adelgazamiento comiendo cuanto desee, Celult 
tis. Reuma, Asma Artrosis, Dismenorrea, Tabaquismo, 
Jaqueca. Insomnio, Depresión, Vértigo, Hipertensión, E 
Psicosomáticas, etc
Petición de hora para consultas miércoles, jueves y viernes' 
¿117 74. Avda, de Portugal 29 2,° D. Avila '

CARMELO JIMENEZ JIMENEZ, 
TOCOGINECOLOGO

• CONTROL DEL EMBARAZO • PLANIRCACIGN FAMILIAR 
• ENFERMEDADES GINECOLOGICAS
Consulta previa petición de dia y hora 
Jardín del Recreo. 2. portal 3.i 2. Telf.: 22 92 76

nchez
PODOLOGOS

ANTONIO GARCIA MARTIN 
—PODOLOGO-

Afecciones y ortopedia de los pies.
Consulta diaria previa petición de hora.

C/ Dr. Fleming22. 3 ’ puerta l 1. Telf. 21 1244.

MIGUEL IMAZ DIAZ
• Tratamiento del dolor. Cefaleas. Ciática. Artrosis. Neu

ralgias. Dolores Menstruales, etc
• Estreñimiento. Asma. Obesidad, etc

' Consulta lunes, miércoles, viernes (mañanas 1.1-2. tardes 
4-8).
Avda, de José Antonio, 28. 5.° Izqda. Telé£ 22 94 08.

J. MORAIS LUQUE 
—TOCO-GINECOLOGO—

MEDICINA HOMEOPATICA

OFTALMOLOGOS OCULISTAS
ANALISIS CLINICOS

GRADUACION PERFECTA 
DE GAFAS ;, 

MICROLENTILLAS 
LENTES ESPECIALES

Duque de Alba. 1 - AVILA

Consulta, previa petición de hora. Teléfonos
22 18 08 - 21 23 81. Paseo de D. Carmelo, 22

n c h e z

CONSULTORIO MH2ICO HOMEOPATICO
"S. HAHNEMANN"

• Tratamiento natural de; Reumatiimo, Alergiaa. Asma. 
Oepretlóa Estrés#, Hipertensión, insomnio, Obesidad, 
Enfermedades Psicosomática#
• Terapéutica Integral no agreatva.
Consulta previa cita; C/ Francisco Gallego. 28. 1»-1.* 
Teléfono 22 16 64.

PSIQUIATRAS
F. CERMEÑO

—LABORATORIO CLINICO— 
S Biopatología 
S Anatomía Patológica
Avda, de Portugal. 37. bajo. Tlf: 21 18 Q4

CLINICAS DENTALES

CLINICA DENTAL
J. M. ASENSIO SEVILLANO

—Médico Estomatólogo-
Horario de consulta; Diaria previa petición de hora 
Avda, de Portugal, 25 1.’ 7,’ Telf, 22' 22 71 Avila

CLINICA DENTAL
D. ARTURO GOMEZ JIMENEZ 

—Médioo estomatólogo—
RAYOS LASER Y ORTODpNCIA

Consulta: Uf 21 27 31. C/ Alemania a® 4, 2®

ESTETICA-Tto. fr-cial

ERMITAS
—SALON DE ESTETtCA—

S Tratamientos faciales y corporales
S Sistema de depilación CLEAN-EASY

C San Segundo. 14-1’. Teléf: 22 83 78

F. GOMEZ DE LIANO
—OFTALMOLOGO—

• Cirugía ocular • Lentillas

Consulta de 4,30 a 8 (Excepto miércoles y sábados)
Paseo Don Carmelo 22-1’ B. Teléf: 22 40 24 

(Frente al parque de San Antonio)

ALFONSO GONZALEZ PEREZ 
—OFTALMOLOGO—

S Lentes de Contacto

Consulta: Clinica Santa Teresa (Tardes previa 
petición de hora). Teléf. 22 14 50

OPTICOS DIPLOMADOS

CASTILLA
C/ Arévalo 7.

. Teléf. 22 96 21

ORTXIPEDICOS

ORTOPEDIA AGUERO
e Hacemos plantillas ortopédicas. Corsés Fajas. Lum- 
bostatos. Prótesis, etc. (a medida).
e Sillas de inválidos. Bastones. Instrumental médico. 
Calzado anatómico y ortopédico.

Avda, de Portugal 14. Tel 21 23 40

AGUSTIN PEREZ PEREZ 
—Pslqulatrfa-P«l«Mpterapla—

Consulta diaria (Iune# a vlemea) - Tardes de S a 7 

Avda Portugal 8-2*-A Teléfono 21 35 82 AVILA

CANAXARES.SA.
ORTOPEDIA TECNICO-COMERCIAL

SUMINISTROS MEDICO - HOSPITALARIOS

de José Ahtonio. 28. Telf. 22 50 89 
05001-AVILA

• Lentes de contacto
• Aparatos para sordos 

Gafas graduadas

RAYOS X'-ECOGRAFIA

• SUMINISTROS MEDICO- 
HOSPITALARIOS.

• PLANTILLAS A MEDIDA
• CORSES Y FAJAS
• APARATOS DE MARCHA
• SILLAS DE RUEDAS

PEDIATRAS

JOSE M.’ MAILLO DELCASTILLO 
— PEDIATRA (MEDICINA INFANTIlj— 

Consulta previa petición. Teléf : 22 89 42

Plaza de Santa Ana, n.® ?, Portal, 3, Piso 4’1

D. LUIS PEREZ PEREZ
— RADIODIAGNOSTICO Y ECOGRAFIA- 

Consulta diaria, tardes de 4 a 7 (excepto sábados) 
C/ Avda, de José Antonio. 8-1’ Teléf: 21 25 91

TRAUMATOLOGOS

JOSE LUIS RAMOS GUERREIRA
—TRAUMATOLOGIA Y ORTOPEDIA—

Consulta previa petición de hora (sólo tardes) 
Teléfono 22 42 61.
Avda, de José Antonio. 8 - 1’ Dcha. Avila.

URGLOGOS

C. HOYOS FITTO 
—RIÑON Y VIAS URINARIAS—

Consulta de 4 a 7 (lunes, miércoles, viernes)

TIs 22 51 69- 22 47 83 Avda, de José Antonio. 8-1° D

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA / Página 15 DEPORTES Miércoles, 29 de julio de 1987 |

1 FUTBOL
Ayer se presentó en el “Santiago Bernabeu”

El Real Madrid, a escena.
Llorente y Tendillo, novedades
Madrid. Lid.
Por Juan Carlos Balmaseda.

El campeón de liga. Real 
Madrid, se presentó ayer en el 
estadio Santiago Bernabeu de 
la capital de España, Las no
vedades son la incorporación 
de un hombre para el centro de 
la defensa, Miguel Tendillo, y 
d&'un extremo, Francisco Llo
rente. Estos jugadores cubren 
las bajas de Pepe Salguero, 
traspasado al Sevilla, y de Juan 
Gómez “Juanito” que vuelve a 
su tierra para concluir en el^ 
Málaga su vida deportiva.

El Real Madrid no ha des
tacado este año por los ficha
jes, lo cual indica que tanto la 
directiva, como los técnicos, 
tienen confianza en la plantilla 
—descrita por Leo Beenhak- 
ker como “la mejor de Es
paña”— que se forjó en el pri
mer año dél mandato de Ra
món Mendoza, con las incor
poraciones de Gordillo, Ma
ceda y Hugo Sánchez, y echan
do mano de la excepcional 

generación de jóvenes jugado
res blancos, la denominada 
“quinta del Buitre”.

El Real Madrid dispone en 
la actualidad de tres extranje
ros: Hugo, al que con el título 
de liga parecen habérsele aca
bado las veleidades de querer 
marcharse, Jorge Valdano y el 
yugoslavo Milan Jankovic. A 
Beenhakker no le preocupa 
tener tres extranjeros, aunque 
solo pueda alinear ados simul
táneamente. Valdano sigue re
cuperándose de la hepatitis. 
Comenzarán la liga Hugo y 
Jankovic, un jugador que re
sultó fundamental en los últi
mos compases de la liga y a 
quien Beenhakker apoya a ca
pa y espada. El técnico dice 
que “yó soy pragmático y me 
gusta resolver los problemas 
cuando se plantean, no antes”.

El club blanco tiene una 
espina clava con la Copa de 
Europa. Este torneo constitu
ye la máxima ambición de 
cara a la temporada 87-88.

Llorente y Tendillo ya no vestirán estas camisetas en la temporada próxima; el blanco será su nuevo color. ARCHIVO

Aunque para ello el Real debe
rá superar una primera ronda 
“atípica”, al tener que recibir 
al Nápoles de Diego Armando 
Maradona a puerta vacía, por 
sanción de la UEFA.

Leo Beenhakker, que suele 
programar la pretemporada en 
seis semanas, ha cedido una 
y media para que los jugadores 
—que han disputado una cam
paña extenuante, enlazada prác
ticamente con el pasado Mun

dial de México— tengan más 
días de vacaciones.

En estos momentos la pre
ocupación de los técnicos ma
dridistas se centra en la recu
peración de José Antonio Ca
macho, que estará en condicio
nes de incorporarse a princi
pios de temporada, y sobre 
todo de Antonio Maceda, esta 
última más incierta y proble
mática.

La plantilla del Real para la 

temporada que se avecina está 
formada por;

Portero: Buyo, Agustín, Ocho
torena. '

Defensas: Chendo, Tendillo, 
Sanchís, Solana, Mino, Cama
cho y Maceda.

Centrocampistas: Gallego, Mi
chel, Martín Vázquez, Gordi
llo y Jankovic.

Delanteros: Butragueño, Hu
go Sánchez, Santillana, Par
deza, Llorente y Valdano.

Hoy se presenta el nuevo Ateo, de Madrid

Menotti: “Futre, Alemao y Zamora no 
tienen puesto asegurado” Barcelona. Efe.

Casi 3.000 millones de pesetas, 
presupuesto del F.C. Barcelona 
para la temporada 1987-88

Madrid. Efe._______________

César Luis Menotti, entre
nador del Atlético de Madrid, 
que llegó ayer a la capital de 
España procedente de Buenos 
Aires para comenzar hoy la 
pretemporada con el equipo, 
dijo a Efe que “nadie tendrá un 
puesto asegurado sólo por sus 
antecedentes, y eso compete 
tanto a Futre, como a Alemao 
y Zamora”.

Menotti añadió que Futre, 
Alemao y Zamora “debutan 
prácticamente esta temporada 
con el Atlético y, a diferencia 
de si fuera en otros equipos, 
donde los dos extranjeros ya 
llevan varios años, tendré que 
comprobar su valía y adapta
ción al equipo durante la pre
temporada”.

El entrenador argentino se
ñaló que Zamora no será cedi
do a ningún equipo y que es un 
“diamante en bruto que hay 
que pulir. Puede ser el sucesor 
de Maradona, porque tiene las 
condiciones idóneas para ser 
la revelación del fútbol mun
dial”.

Menotti agregó que su re
comendación para el fichaje 
del futbolista argentino se de
bió a que en la plantilla atlé
tica escasean los hombres pun
ta, además de las “excelentes 
cualidades técnicas del juga
dor.”

“Sin embargo, —prosiguió 
Menotti— aún es muy joven y 
tiene que aprender mucho para 
rendir a tope. Incluso Mara
dona necesitó tres o cuatro 
meses para adaptarse al fútbol 
español.

El entrenador atlético mani
festó su alegría por la contra
tación de Roberto López Ufar
te, de quien dijo que es “un 
jugador magnífico. Cuando en
trenaba al Barcelona ya soli-

Alemao llegó con ganas de triunfo, pero Futre y Zamora le pueden dejar 
compuesto y sin sitio en el conjunto de la ribera del Manzanares. ARCHIVO

cité sus servicios y no lo con
seguí, ahora estoy muy satis
fecho por tenerlo en la plan
tilla”.

Menotti reconoció que en la 
plantilla atlética existe un hueco 
de un lateral izquierdo: “yo 
confiaba en que se hubiera lle
gado a un acuerdo con el va
lencianista Quique Flores, pe
ro, como todavía no se ha 
producido, tengo que confor
marme con lo que dispongo, y 
Quique Ramos, puede ser el 
hombre idóneo para ese pues
to, tanto que no me extrañaría 
que se convirtiese en uno de 
los mejores de España”.

En cuanto a su opinión sobre 
Jesús Gil, Menotti comentó 
que “se ha convertido en uno 
de los hombres más populares 
del mundo, ya que en Argen
tina también es noticia dia

riamente. Pienso que desde 
Santiago Bernabeu no ha ha
bido un presidente tan caris
mático como Jesús Gil”.

Menotti estimó que los tres 
torneos. Elche, Alicante y Vi
lla de Madrid, que el Atlético 
de Madrid disputará el mes de 
agosto “áon suficientes para 
llegar en plena forma al co
mienzo de la liga. Lo más 
importante ahora es iniciar cuan
to antes la pretemporada en 
Segovia”.

El ex seleccionador nacio
nal argentino no prometió tí
tulos a la afición, pero sí mani
festó que “el Atlético de Ma
drid tiene un equipo formida
ble y va a luchar por ganar en 
todas las competiciones. Creo 
que el aficionado estará con
tento porque le vamos a ofre
cer espectáculo”.

El presupuesto del Barce
lona para la temporada 1987— 
88 será de 2.900.000.000 de 
pesetas, lo que representa un 
aumento del 25 por 100 res
pecto al de la anterior, que

INGRESOS:

Competición deportiva......... 
Socios y abonados.............
Accesorios................................
Otros ingresos ................. ..
Total ingresos;........................

GASTOS;
Personal..................................    1.799.000.000
Trabajos, suministros y serv. ext......................... 240.000.000
Desplazamientos...................................................  227.000.000
Amortizaciones .................   268.000.000
Diversos.................................................................. 157.000.000
Otros............................................   209.000.000
Total gastos:..............    2.900.000.000

Según los árbitros de Alicante

“Es hora de acabar con la 
dictadura de Plaza”
Alicante. Efe.

Los árbitros encuadrados 
en el recientemente creado 
Colectivo Abierto de Arbi
tros de Fútbol de la Comu
nidad Valenciana manifesta
ron publicamente que “es ho
ra de acabar con las costum
bres dictatoriales y basadas 
en el miedo que todavía per
duran en el Comité Nacional 
(CNA) que preside Plaza”.

Antonio Lorente, colegiado 
alicantino de primera regio
nal, indicó que “Plaza fue 
elegido presidente del CNA 
para un mandato de cuatro 
años, pero como lleva más de 

fue de 2.324.000.000 de pe
setas.

Seguramente, éste será el 
presupuesto más alto de todos 
los clubes de fútbol de Es
paña, tai y como sucedió el 
año pasado. El desglose del 
citado presupuesto es el si
guiente:

.......................... 338.000.000 

........................ 1.920.000.000

.......................... 587.000.000 

............. ............... 55.000.000

............. ..........  2.900.000.000 

seis, la gran mayoría de los 
árbitros no nos podemos sen
tir representados por él”.

El representante en Alican
te del Colectivo Abierto de 
Arbitros señaló, asimismo, 
que “urgen la sustitución en 
el Comité Nacional de su 
presidente Plaza y de todos 
los que forman su equipo de 
depredadores de la libertad”.

A modo de ejemplo, el 
citado colectivo recordó que 
“los dirigentes del CNA fue
ron quienes reventaron, el 
pasado 25 de enero, la huelga 
de los árbitros valencianos 
de Tercera División”.
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I FUTBOL j vinculado al Real Madrid

Fernando Cuesta: “El Real Avila 
no debe pasar apuros”

EL RINCON DE PACHARAN

Vuelta Ciclista a Avila
Avila. J.A. Hernández._____

Es abulense y permanece 
desde hace años vinculado al 
Real Madrid. En la pasada 
temporada entrenó al Atlético 
de Valdemoro con el que con
siguió el derecho al ascenso a 
la Segunda División aunque 
los madrileños renunciaran 
posteriormente. Eernando 
Cuesta conoce al dedillo el 
fútbol castellano y, en la pró
xima temporada entrenará al 
Euenlabrada que acaba de 
conseguir el ascenso a la Ter
cera División. ’

Este entrenador se encar
gará además de entrenar a los 
jugadores del Real Avila que 
residen en Madrid, cuando 
Tejedor “les perdone” un viaje 
semanal a nuestra ciudad. Eas 
relaciones entre el presidente 
del Real Avila, Emiliano Aré
valo y Cuesta son estrechas, 
hasta el punto de que asesoró 
sobre el fichaje de algunos 
jugadores;

De Eernando Cuesta se co
mentó incluso que vendría al 
Real Avila en calidad de se
cretario técnico, pero la cosa 
no cuajó, pero Ía colabora
ción y la amistad, sigue sien
do amplia, estrecha, cordial, 
hasta el punto de que con 
motivo, hace unos días, de la 
presentación oficial del Real 
Avila, Cuesta estuvo presente 
y proveché para dialogar con 
él sabedor de sus conocimien
tos en esta materia.

Dialogué con él, en el pro
pio estadio y para comenzar, 
una observación a lo que el 
propio José Antonio Tejedor 
había afirmado en el acto de 
apertura de la temporada. 
Dijo el pasado año que el 
Real Avila se clasificaría entre 
los tres primeros del grupo 
octavo de la Tercera División 
y, ahora, apostilló que en el 
tercero de la Segunda Divi
sión metería al Avila entre los 
ocho primeros.

— Una machada lo de Teje
dor ¿no te parece?

— Yo creo que no es nin
guna machada. Tejedor sabe 
el material humano con el que 
cuenta y eso, le ha llevado a 
ofrecer ese pronóstico que no 
me parece, de verdad, nin
guna exageración.

— Pero vamos a ver Fer
nando, el Real Avila parte 
con un presupuesto de 30 
millones, es decir uno de los 
seis presupuestos más bajos 

del grupo.
—Olvídate de las cantida

des que se barajan. Hay que 
ver las posibilidades humanas 
y no las económicas. Sé que 
me vas a decir que hay equi
pos que superan los cien mi
llones. Ahí están Córdoba, 
Salamanca y Maspalomas. El 
tercero es nuevo en la cate
goría, los otros dos son equi
pos con un determinado sta
tus y ya se mantienen en él, 
pero eso no quiere decir que 
tiran el dinero, ni tampoco 
que con menos harían el mis
mo papel. El Avila se arregla 
con un entrenador, mientras 
que otros equipos tienen un 
segundo técnico, preparador 
físico o secretario técnico y 
con los jugadores pasa lo 
mismo. El Avila tiene a 23 
chicos en su plantilla y tan 
sólo son siete, una tercera 
parte, de fuera y eso si no 
tenemos en cuenta que Jorge 
Moyano o Javier Frías viven 
y trabajan en Avila. Hay juga
dores que cobran cuatro mi
llones de pesetas por tempo
rada y aquí por ese dinero se 
pueden traer a un buen puña
do e incluso a lo mejor éstos 
rinden más que aquéllos. No 
hay que fijarse sólo en el 
dinero.

—No me comas “el tarro” 
que el refranero dice que el 
pez grande se come siempre al 
chico.

—Siempre no, casi siempre 
pero el fútbol es otra cosa. Si 
consigues un grupo compac
to, honrado y que luche se 
pueden hacer casi milagros y 
el Avila acaba de conseguir 
un grupo que puede ser im
portante en la competición de 
Segunda División.

—Como tu conoces bien a 
los eqúipos de la zona de 
Madrid díme el orden de pre
ferencia si tuvieras que elegir 
un equipo, un cuadro para 
entrenarlo.

—Independientemente de 
esos con presupuestos millo
narios, Maspalomas, Sala
manca o Córdoba, habrá 
equipos que darán guerra y 
no poca. Los filiales siempre 
son peligrosos Betis Deporti
vo, Sevilla Atlético, Atlético 
Madrileño, Las Palmas Atlé
tico, son cuadros a tener muy 
en cuenta, pero con respecto a 
tu pregunta. Es decir mis pre
ferencias por los equipos de la 
zona de Madrid, los que más 

conocemos me inclinaría en 
primer lugar por el Leganés, 
que está haciendo un bloque 
muy compensado; luego el 
Getafe y en tercera posición el 
Real Avila.

—-¿,Y luego?
—Alcalá, Parla, Daimiel, 

Atlético Madrileño...
— ¿Y el Sun Sebastián?
— Lo van a pasar muy mal.

No tienen equipo, mantienen 
el bloque del año pasado en 
Tercera División con los co
nocidos de los abulenses He
redia y Utrilla y han firmado 
este año a otro hombre que 
jugó aquí como Cristóbal 
Menjibar. Lo veo como el 
cuadro más flojo del grupo y, 
además, sin un terreno ade
cuado aunque están amplián
dole un poco.

— Los aficionados abulen
ses ya se están preguntando 
qué hará T ejedor con tantos 
mediocampista.s como tiene, 
Muñoz, Toño, González, Ar
genta, Luján, Patri, Frías, Al
varez, Aceña...

—No es fácil, ni me compe
te a mi hablar sobre lo que 
tiene o no que hacer el técni
co, lo que está claro es que no 
hay muchos marcadores y eso 
da una ventaja a un hombr^ 
como es Frías, pero insisto eri 
que Tejedor tendrá en mente 
y a la vista del trabajo de los 
chicos elegir a los más conve
nientes en cada momento.

—¿El sistema puede ser 
un 4-4-2?

—0 algo parecido ya que 
ahora hay que practicar un 
juego polivalente en el que 
hay que atacar o defender to
dos cuando las circunstancias 
así lo aconsejan. Enríquez, 
por ejemplo, es un jugador de 
gran clase que cuando le da 
por jugar puede hacer mucho 
daño en cualquier defensa. 
No es descabellado situarle 
sólo arriba y parecer que sólo 
existe una punta, pero con lá 
rapidez de Quiñi o la peli
grosidad de Arturo, se pueden 
sumar de inmediato al ataque. 
El fútbol moderno no es está
tico y por tanto hay que 
fíjarse en la evolución y no 
en la situación de los hom
bres cuando un encuentro se 
inicia.

—Don Fernando, que acier
te usted y Tejedor y que el 
Avila se clasifique al final 
entre los ocho primeros.

La carrera de bicicletas a 
parte amplia de nuestra pro- 
vincia \a. atortunadamente, 
ganando enteros. Sigue con 
tallos pero menos que en an- 
riores años.

En la edición reciente
mente celebrada incorporó 
una caravana publicitaria, 
pequeña aún. que puede su
poner la consolidación deli- 
hitiva de ht carrera si orga
nizadores del Club Cuatro 
Postes y responsables de la 
c5ravana hilan fino y cami
nan al unísono. Sin fisuras, 
ni concesiones tontorronas \ 
ridículas.

Ha llegado el momento 
por otra parte de elegir a los 
equipos y exigirles a sus 
mejores electivos para tener 
una Vuelta seria y no de 
retalillos que haga a un equi
po entero, por ejemplo, mar
charse a casa tras la primera 
etapa.
“EL CHINO"

José Zapatera “El Chino" 
ya está incorporado ti su 
nuevo equipo, la A.D. Rayo 
Vallecano que entrenará es
te año nuestro paisano Félix 
Barderas Sierra “Felines". 
El cuadro franjirrojo se en
cuentra concentrado en la 
segoviana Cuéllar y Zapatea
ra comparte habitación con 
Mendiondo, hijo del que 
fuera afamado mediocam
pista del Atlético de Ma
drid.

Por cierto, que la carta de 
libertad aún se encuentra en 
poder de la junta directiva 
del Real Avila C.F. aunque 
existe acuerdo tácito con 
Francisco Fontán de la Lla
ve. El Real Avila tiene que

El Real Valladolid finalizó 
su “stage” en Suances
Valladolid. Efe.

La plantilla del Real Valla
dolid regresó ayer a la capital 
del Pisuerga, procedentes de 
la localidad cántabra de 
Suances, donde ha realizado 
un “stage” de diez días.

Vicente Cantatore, entrena
dor del Real Valladolid, seña
ló a Efe que los entrenamien
tos en Suances han servido, 
fundamentalmente, para tra
bajar la potencia y resisten
cia delos jugadores, de cara a 
una temporada que se presa

peicibir 91)0.000 pesetas, los 
dos encuentros del Rayo en 
el trofeo "Ciudad de Axila" 
y. un documento xisado 
por la Liga Profesional en el 
que rece que si se produce un 
nuexo traspado. el cuadro 
encamado que preside Emi
liano Aréxalo percibiría el 
xeinte por ciento del impor
te total. Es la cláusula de 
lormación que debe acom
pañar ¿i cada contrato de 
jugador profesional si e.s que 
previamente no se renuncia 
a eso.s derechos y el Avila, 
parece que no renúnciará.

José Zapatera estará nue
vamente sobre el césped del 
“Adolfo Suárez" en el trofeo 
que se iniciará el dí;i 21 del 
próximo me.s de agosto y 
creo que bien merece el 
aplauso y el respeto de la 
afición abulense.

Precisamente el verde del 
campo de la carretera de 
Sonsoles merece capítulo 
aparte. Se encuentra de su 
color natural, lo que quiere 
decir que este año vio el 
agua, pero es unit auténtica 
vergüenza su estado en al- 
gunas zonas. La.s porterías y 
hi banda junto a los banqui- 
llo.s de lo.s entrenadores es 
una auténtica pena y donde 
la hierba sólo e.s un recuer
do. Hay que solucionar ese 
problema y además con ur
gencia. El metro cuadrado 
de césped ya hecho anda por 
la.s ochocientas peseta.s y con 
cincuenta metros no queda
ría una calva, que no se diga 
señores nuévos moradores 
de la casa glande del Mer
cado Chico, “cachis en la 
mar!! 

gia larga y difícil.
Vicente Cantatore indicó 

que la plantilla del Real Va
lladolid ha trabajado muy a 
gusto en Suances “y ha podi
do comprobar- añadió— que 
los jugadores forman un gru
po humano que está muy 
compenetrado y motivado”.

Para el técnico vallisoleta
no, la plantilla que está a su 
disposición es “bastante com
pleta y equilibrada”, por lo 
que espera no pasar agobios 
para mantener la categoría.

• Si quiere verles convertidos en adultos útiles.
Acérquese a nosotros como socio del Unicef

Por favor, únase a más de 120.000 personas que en España ya forman parte de 
ese movimiento de solidaridad internacional a través del Unicef.

Sólo tiene que rellenar la ficha adjunta y enviárnosla. Muchas gracias.

Unicef O Asociación UNICEF-España
Apartado de Correos 12.021. 28080-MADRiD

^ASOCIACION Unicef-ESPAÑA
ENVIE ESTA SOLICITUD AL APARTADO 12.021 - 28080-MADRID •

SOLICITUD DE INGRESO 
como socio colaborador

Nombre y apellidos ............

Fecha de nacimiento 
Domicilio
C. P /Población ...........................................
Provincia .....................................
Profesión 
Teléfono
(1 ) CUOTA ANUAL ..................  pesetas
(1) CUOTA SEMESTRAL ............. ‘ pesetas
(2) Banco 
Dirección 
Población

de de 198

(1) Cuota voluntaria. Media por socio y año.
3.000 pesetas.

(2) Se ruega pago por Banco o Caja de Ahorros

ORDEN DE PAGO AL BANCO '
1

Banco I
Dirección
Población ................................. 4 *
Provincia i
N.° de Cuenta l

Ruego a ustedes que. con cargo a mi cuen- | 
ta corriente en este Banco, se sirvan abonar 1 
los recibos que les precente la ASOCIACION ’ 
UNICEF-ESPAÑA, por la supna de: I

Pesetas anuales. |
Pesetas semisstrales. \i

Muy atenfamente, V
Firma. ■

írNombre |
Domicilio 1
Población...... ■
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CICLISMO
Pertenece a la Peña Ciclista Angel Arroyo-Caja Rural

José María Jiménez Sastre de £1 Barraco, 
ganó en Medina del Campo
Avila. L. M. Soto.

1 El pasado domingo y en la 
localidad vallisoletana de Me
dina del Campo, el corredor 
abulense de El Barraco José 
María Jiménez Sastre se pro
clamó vencedor de la carrera 
de cadetes que allí se disputó. 
. Un total de 90 corredores 
tomaron parte en esta compe
tición, sobre un recorrido total 
de 67 kilómetros. Los repre
sentantes del equipo Peña Ci
clista “Angel Arroyo” - Caja 
Rural tuvieron una magnífica 
actuación. Además de José Ma
ría, José Ramón Arroyo Lan
chas (hermano de Angel Arro
yo) protagonizó algunas esca
padas a lo largo del recorrido.

José María Jiménez Sastre 
estuvo muy activo y no sólo se 
proclamó vencedor final en un 
sprint muy bonito con dos 
fugados más sino que también 
pasó primero por dos de las 
tres metas volantes que tenía 
esta prueba.

Este no ha sido el primer 
triunfo de José María en la 
presente temporada, por cier
to que es su debut en la catego
ría de cadetes, puesto que ya 
gan^ en otras pruebas; entre 
estas podemos mencionar el 
Trofeo Cinco Villas que orga-

José María ya comenzó a destacar desde sus tiempos de infantil
LUMBRERAS

| TIRO AL PLATO |

Antonio Hernández, de
Salamanca, ganador en la 
tirada nocturna “Gran Premio 
Excmo. Ayuntamiento”

Avila. J.G.A.

nizó el C.C. Gredos y el de ¡Enhorabuena y que siga la 
C.C. Caloco de El Espinar, buena racha, chaval!

En la noche del sábado, 
como ya es tradicional den
tro del programa de Fiestas 
de Verano, se celebró la tira
da nocturna de plato, orga
nizada por el Club de Tiro 
AVila, en colaboración con el 
Excmo. Ayuntamiento.

En una noche bastante fría, 
sesenta tiradores se disputa
ron los premios proclamán
dose vencedor absoluto An
tonio Hernández, de Sala
manca, al conseguir romper 
23 platos de los 25 a que 
estaba programada la tirada.

Con 22 platos buenos que
daron ernpatados F. Tejedor 
y José Pérez González, de 
Salamanca, y los abulenses 
José Luis Alonso, Macario 
Jiménez y Rufino Beltrán. 
Desempate para los puestos 
2^ y 35, resultando ganado
res Tejedor, con 22+3 y José 
Luis Alonso con 22+21.

En primera Categoría Na
cional quedó clasificado en 
primera posición Pérez Gon
zález con 22+18, siendo 2^, 
Rufino Beltrán, con 22+16y 
3^, Luis Mateo, de Madrid, 
con 20. •

En Segunda Categoría Na
cional, se alzó con el triunfo 
el madrileño Cuevas Casa
rrubio, con 20 aciertos, sien
do 22, Tomás de Cabo, de 
Salamanca, con 19 y 3^, Je
sús Honorato, también con 
19.

Y en Tercera Categoría 
Nacional, resultó véncedor 
Macario Jiménez, con 22 acier
tos más 17 en el desempate. 
Fue 2^, el segoviano Martín 
Bayón, con 20. En los luga
res 35,45 y 52, se clasificaron 
Pablo Villarroel, de Madrid, 
y los abulenses Antonio Sán
chez y Antonio Jiménez, to
dos con 19 aciertos.

En la categoría de “Ju
niors” se alzó con el triunfo 
Raúl Tejerina, de La Cañada 
(Avila), siendo el madrileño 
Juan Botella el triunfador en 
Veteranos.

Dado el número de parti
cipantes, la tirada se prolon
gó hasta altas horas de la 
madrugada. Fue presen
ciada por el concejal de Depor
tes, don Jesús L. Lozano y 
numerosos aficionados a es
te deporte.

TENIS
Tras el Concurso Nacional “Ciudad de Avila”

Zósimo San Román: “Perdí 
merecidamente, pero el público 
abulense no estuvo conmigo”

TIRO PE PICHON

El madrileño J. Panero, 
ganador del Trofeo Excmo. 
Ayuntamiento
•José Luis Alonso, abulense, se adjudicó el 

Trofeo “Reparación de automóviles 
Antonio Jiménez”.

Avila. L. M. Soto.
Quizás una de las sorpresas 

del recientemente finalizado Con
curso Nacional de Tenis “Ciu
dad de Avila”, fuese la derrota 
en la finalísima de nuestra 
raqueta número uno actual; 
Zósimo San Román. Nuestro 
paisano era claro favorito pe
ro Javier Molina, le impidió 
sumar un triunfo más en su 
palmarés de esta competición.

—Zósimo ¿qué te pasó?
—Pienso que fue un día de 

esos malos y que no olvidemos 
que en este deporte del Tenis, 
ocurren cosas como éstas. Yo me 
encuentro bien pero no te sale 
nada y sí a tu contrario.

—Arriesgó más Molina que 
tú?

—Molina jugó un buen par
tido y me ganó merecidamente, 
eso lo tengo que dejar muy 
claro. Yo arriesgué tanto 
como él, lo que ocurre es que 
tuve problemas con mi servi
cio, desaproveché claras opor
tunidades de break y regalé 
tantos increíbles. Si sumas to
do esto en un deporte como el 
tenis, es demasiado.

—¿Olvidarlo y de vacaciones?
—Sí, me marcharé de vaca

ciones y si donde esté hay 
algún torneo me apuntaré. No 
pasa nada, desde luego no me 
gusta perder pero esto es un 
juego.

Zósimo tuvo una tarde no muy buena el pasado domingo. Perdió en individuales 
y ganó en dobles VICTOR GONZALEZ

—¿Alguna espinita clavada?
—Sí, una y gfande. El do

mingo la gente de Avila no 
estuvo de mi lado, parecía como 
si yo estuviese jugando en el 
terreno de Molina. £1 trajo un 
grupo muy reducido de perso
nas y le animaron más que casi 
todos los espectadores que ha
bía de Avila. Solo una minoría 
de estos, estuvo conmigo.

—¿El apoyo es muy impor
tante?

-^Tú lo viste, Molina pre
sionó a jueces dé silla con sus 
gestos y demás. Yo esto no lo 
sé hacer y en el tenis funciona. 
A mí me rectificaron un tanto 
y discutí con un juez de silla;

con Molina, ni un solo pro
blema. ¡Es increíble!

—¿Te noto muy enfadado?

—¡Hombre, yo no soy un 
primera figura! pero pienso 
que en esta ocasión mis paisa
nos, no han valorado como 
merezco. En todos los torneos 
los jugadores locales se les 
cuida mucho; aquí esto no ha 
ocurrido, al menos este año. 
Me ha dolido mucho, de ver
dad.

¡Animo, “Zolo”! y espere
mos que en el Torneo Nacio
nal de “La Santa”, las cosas 
sean diferentes y que el triunfo 
se quede en Avila.

Avila. J.G.A.

El pasado domingo, con 
motivo de las Fiestas de Ve
rano, se disputó el “Trofeo 
Excmo. Ayuntamiento”, prue
ba organizada por el Club de 
Tiro Avila, en colaboración 
con la Comisión de Festejos.

Como primera prueba de 
la jornada se disputó el tro
feo “Taller de Reparaciones 
de Automóviles Antonio Ji
ménez”, programado a tres 
pájaros, sin excluir ceros, 
siendo ganador el abulense 
José Luis Alonso.

Seguidamente se pasó a la 
disputa del ya tradicional 
trofeo Excmo. Ayuntamiento, 
condicionado a 6 pájaros, sin 
excluir ceros, dotado con 
150.000 pesetas en premios 
fijos y valiosos trofeos.

En esta edición participa
ron 34 tiradores de los cuales 
solamente nueve consiguieron 
abatir sin cero los seis zuri
tos, procediéndose al desem
pate e imponiéndose en el 
mismo el madrileño Panero 
que consiguió abatir 11 pája
ros, siendo segundo el tam
bién madrileño, Antonio Sán
chez, con TO. En la tercera 
posición se clasificó el valli
soletano Cermeño, con 9, sien
do cuarto, Gómez Velasco, 

de Madrid, con 8, y quinto el 
segoviano Martín Bayón, con 
7. La 6^ posición fue para 
Bernardo Sánchez, de Pie
drahíta (Avila), siendo 1-, 
Cristóbal Mazanego, de Va
lladolid, 82 Estalella, de Ma
drid, y 92, Román Muñoz, 
todos con seis pájaros abati
dos ya que fallaron el primer 
pájaro del “barrage”.

En “Juniors” venció Maza- 
riego, de Valladolid, y para 
el segoviano Bruno Mesa fue 
el trofeo -de Veteranos.

Con un cero terminaron la 
tirada 14 participantes que se 
repartieron los restantes pre
mios en metálico.

El premio especial, do
nado por Unión Española de 
Riotinto fue ganado también 
por Panero al disputar la 
prueba tirando con cartu
chos ERT, siendo segundo 
Estrella y 32 Martín Bayón.

Al final de la prueba el 
Iltmo. Sr. alcalde de la Capi
tal, don Antonio Encinar, 
que presenció el desempate, 
hizo entrega del trofeo al 
vencedor recibiendo los res
tantes tiradores el suyo de 
manos de miembros de la 
junta directiva del Club de 
Tiro Avila, mientras recibían 
los aplausos del público.
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González: “El Estado de Derecho tiene 
un límite, el terrorismo”
Palma de Mallorca. Efe.

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, afirmó ayer que 
“el Ejecutivo está comprometi
do al máximo en la defensa del 
Estado de Derecho”, y que éste 
“sólo tiene un límite, los terro
ristas que asesinan y atentan 
contra la democracia y la liber
tad”.

El presidente González, que 
mantuvo un despacho habitual 
con el Rey Juan Carlos en el 
palacio de Marivent durante dos 
horas, dijo que “hay que intentar 
preservar la independencia de 
los poderes del Estado, y fomen
tar su mutua cooperación para 
combatir el terrorismo”, que de
finió como “el mayor problema 
que tiene España”.

El jefe del Gobierno aludió a 
su reciente entrq,vista con el pre
sidente del Consejo General del 
Poder Judicial, Antonio Hernán- 
dèz Gil, y señaló que “se debe 
superar cualquier clima de ten
sión, respetar la independencia 
dél Poder Judicial, la autonomía 
del Poder Ejecutivo, e incremen
tar al máximo la cooperacióñ 
pára combatir la lacra terrorista”.

El presidente González utilizó, 
en todas sus referencias al Poder 
Judicial, un tono conciliador, 
destacando la “firme voluntad 
del Gobierno en preservar el Es
tado de Derecho”, pero aseguró 
rotundamente que “hay un fren
te (te enemigos del Estado de

Durante el presente año

La financiación de las 
autonomías superará el billón 
de pesetas
Madrid. Efe.

Las Comunidades Autóno
mas, a excepción de la Vasca, 
recibirán 720.000 millones de 
pesetas para cubrir el coste de 
los servicios transferidos por el 
Estado en 1986, y se estima que 
esta cantidad alcance el billóñ 
de pesetas en 1987, informó el 
secretario de Estado de Ha
cienda José Borrel.

Esta cantidad supone que al 
final del periodo transitorio de 
financiación de las comunidá- 
des, concluido el 31 de diciem
bre de 1986, estas dispusieron 
de un 9,6 por ciento de los 
ingresos tributarios del Estado.

El secretario de Estado dé

Incendio de la discoteca “Alcalá 20”

La Audiencia de Madrid 
mantiene el procesamiento de 
García Horcajo
Madrid. Lid.

La Audiencia Provincial de 
Madrid ha rechazado el recurso 
interpuesto por el ex segundo 
teniente de alcalde del Ayunta
miento de Madrid, Emilio García 
Horcajo, y ha confirmado su pro
cesamiento como presunto au
tor de un delito de imprudencia 
temeraria con resutados de 
muertes, lesiones y daños, por el 
incendio de la discoteca “Alca- 
lá-20”.

El procesamiento de García 
Horcajo fue dictado por el Juz

Derecho contra el que los Pode
res tienen que actuar”.

En su encuentro con los perio
distas en el palacio de Marivent, 
riada más finalizar su entrevista 
con el Rey, Felipe González indi
có que “no estamos criticando al 
Poder Judicial y respetamos .al 
máximo la independencia de los 
jueces, como debe respetarse la 
autonomía del Poder Ejecutivo”.

El presidente del Gobierno pi
dió también “un poco de com
prensión y solidaridad para quie
nes se juegan la vida en la lucha 
contra los enemigos del Estado 
de Derecho”, y tuvo palabras de 
elogio para las últimas actuacio
nes de las Fuerzas de Seguridad 
del Estado en la desarticulación 
de comandos de ETA, entre las 
que citó las detenciones de 
miembros de los comandos “Ma
drid” y “Donosti”.

APOYO A LAS FUERZAS 
DE SEGURIDAD

En directa referencia a los 
sucesos en la capital donostiarra 
el presidente dijo que el Gobier
no “dispone ya de bastantes da
tos sobre los hechos”, aunque, 
matizó, “siempre será la versión 
oficial la que emita la autoridad 
judicial”.

.Añadió que “nosotros manda
mos a unos hombres de las Fuet

izas de la Seguridad del Estado a 
una operación de altísimo ries
go, y estos hombres —insistió—

Hacienda explicó que, en 
1986 las CC.AA., a excepción de 
la Vasca, recibieron un total de 
696.716 millones de pesetas, a 
lo que.hay que añadir 21.000 
por compensaciones adiciona
les fijadas, más 2.060 millo
nes de pesetas destinadas pos
teriormente por el Consejo de 
Ministros a Cataluña y 1.260 a 
Valencia.

El secretario de Estado para 
las Comunidades Autónomas 
Francisco Peña, afirmó que la 
financiación de las CC.AA. para 
cubrir el coste de los servicios 
transferidos se verá muy in
crementada en 1987, en que se 
prevé alcance el billón de pe
setas . 

gado de Instrucción número 15 
de Madrid, que entendió que el 
ex concejal delegado dé Seguri
dad había omitido su obligación 
de inspeccionar la sala.

El abogado de los afectados 
por el incendio, Antonio García 
de Pablos, mostró su satisfac
ción, nada más conocer el proce
samiento “porque de esta mane
ra mis defendidos podrán acce
der al j-licio oral para inculpar al 
Ayuntamiento. Ahora están las 
dos partes en igualdad jurídica 
para defender sus posturas”.

tienen todo el apoyo del Gobier
no y me atrevo a reclamar ese 
apoyo a toda la sociedad entera”.

En su relato de los hechos, 
González dijo que en el piso 
donde se desarticuló el comando 
“Donosti” había tres personas, 
“dos de ellas sin armas, que 
fueron detenidas, y una con ar
ma, que la usó contra las fuerzas 
de seguridad y que resultó muer
ta”.

Reveló también el presidente, 
que después del atentado de 
Hipercor, “algunos miembros de 
Herri Batasuna estaban dispues
tos a realizar una crítica de este 
atentado, pero —advirtió— se 
han acabado las críticas porque 
ya saben lo que les puede pasar”.

Insistió el presidente que el 
Gobierno siempre se opuso a la 
ilegalización de Herri Batasuna 
“y llevó esa oposición hasta el 
Tribunal Supremo”. Agregó que 
su ilegalización no depende por 
tanto del Ejecutivo y se pregun
tó: “¿hay alguien que dude toda
vía que HB está en contra de la 
convivencia democrática y libre”.

Felipe González apeló una vez 
más a ese respeto y colaboración 
entre los poderes del Estado “pa
ra salvaguardar el Estado de De
recho y combatir a los terroris
tas”, y finalizó su conversación 
con los periodistas con estas 
palabras: “porque soy demócra
ta y creo en la democracia, hay* 
que acabar con ETA”.

LA BOLSA
Información facilitada por la 

|J^ CAJA D AHORROS D AVILA

Avance generalizado en todos 
los sectores
Madrid. Efe.

En esta segunda jornada semanal, el mercado sigue cotizando 
eq alza y son escasos los títulos que se pronuncian en baja ya que 
los avances abarcan a casi todos los sectores.

El grupo Eléctrico sigue apuntándose también algunas mejoras 
pero no lo hizo extensivo a todos sus valores ya que quedó fuera 
Endesa, que bajó en pequeña proporción.

Las alzas suman cantidades elevadas como son los casos de 
Santana que subió 88 enteros en la jornada de ayer y Ebro alcanza 
los 168.

Construcción se incorpora en este avance con 49 puntos en 
Fomento de obras, 50 en cubiertas y 5 en Dragados. En Químicas, 
sigue presentando explosivos avances diarios que suponen 
119,25 puntos en alza, así como Energías que gana 25. En 
Írimobilianas, Vallehermoso sube 33,75 y Urbis Í31,25, desde su 
posición dinero.

En el sector petróleos. Española de Petróleos súbió 36. Campsa 
que llevaba varios días en alza gana otros 30 puntos.

De un total de 135 valores contratados en renta variable, 79 
suben, 25 bajan y 31 no varían.

En bancos sobresale Vizcaya, que quedó con. posición de 
dinero a 2.255 por encima de 105 sobre su último cambio.

Indice general de la sesión 276,61 contra 270,87 en alza de 
(+5,74).

España país 
europeo que más 
droga decomisa
Madrid. Efe.

España es el país de Europa 
que más droga decomisa, dijo 
ayer el delegado del Gobierno 
para el Plan Nacional antidroga, 
Miguel Solans.

Solans destacó la importancia 
de este hecho porque, a la vez, 
afirmó, España no es el país 
europeo que más droga consume.

En declaraciones a Radio Na
cional de España, Solans señaló 
que el Plan Nacional antidroga 
“ha alcanzado objetivos impor
tantes pero queda mucho por 
hacer todavía”, entre lo que in
cluyó lograr “una gran inciden
cia en los aspectos preventivos 
educativos”.

El delegado gubernamental 
para el Plan Nacional antidroga 
subrayó que la lucha contra la 
droga no es un problema de un 
gobierno, sino de toda la socie
dad “y toda la sociedad debe 
integrarse en esta labor”.

Incendiados tres 
vehículos en
San Sebastián
San Sebastián. Efe.

Tres vehículos, dos de matrí
cula francesa y otro alemana, 
han resultado con diversos des
perfectos como consecuencia de 
sendos incendios registrados 
ayer tarde, en pleno centro de 
San Sebastián.

Los tres coches se encontra
ban aparcados en la Avenida de 
la república Argentina, frente al 
Hotel María Cristina de la capital 
guipúzcoana y, según precisó a 
Efe la Guardia Municipal, se des
conocen por el momento las 
causas concretas de los sinies
tros.

INDICES Citroen........ 2.405 2.045
Tudor..........  . 552 560

Madrid; 276,61 (-1-5,74). Amper.......... 1.290 1.320
Barcelona; 183,31 (-L6,28). Auxiliar........ — —
Bilbao: 317,74 (-^-5,93). Fasa.............. 1.395 1.425
Valencia: 233,12 (-f-4,91). Santa Ana... 903 948

Industrias Manufactureras:
Papelera .... 556 590

FONDOS PUBLICOS: Sarrio............ 845 880
Aguila.......... 505 515

Deuda del Estado: Amortizable: Azucarera .. . 885 885
Anter. Ayer Koipe............ 474 450— Tabacalera. . . 1.835 1.850

De 86............ 101,50 99,50 Uniasa.......... 830 830
Jn 85 103;50 98
77 — ■ — Construcción:
83. 106 105,50 Cubiertas.. . . _  • 1.200
84................... 96,50 107,75 Dragados.... — 844
84.................. 96,50 102,50 Focsa............ — 1.029
85.................. 96 98

Comercio:86................... 96 98,50
Bonos .......... — — Finanzauto. 1.130 1.118

Corporaciones Públicas: Transportes y comunicaciones:
ICO 82.......... — — Telefónica. . . 226 225,75
83. .. ............... — — Iberpistas ... 143 140
De 83............ 101 100 Seguros:
Acciones: Mapfre.......... 1.700 —

Fénix............ 1.810 —
Electricidad: Bancos:
Cantábrico. 145 145 Bilbao..........Hidrola ........ 71,25 76,25 1.499 1.531
Sevillana... . 91,75 94 Central.......... 1.012 1.022
Iberduero ... 113 113 Banesto........ 825 865
Fenosa.......... 72,75 74,25 Hispano........

Popular........
535

1.775
549

1.799
Mineras. Metal. Básicas: Santander. . . 1.317 1.321

Exterior........ 485 499
Felguera ... . 750 775 BNP.. ........... 930 950
Hornos .... . — 65 Fomento ... . 540 565
N. Montaña 103 114 Herrero........ 1.807 1.890

Cementos: Bankinter , . .
Valencia ... .

1.419
369

1.430
369

Asland.......... 915 958 Zaragozano. 820 835
Lemona. . . . . 1.5000
Valen. Cem. • — 1.575 Inmobiliarias:
Uralita. : ... . 713 723 Encinar........ 850 892
Químicas: I. Metro........ 935 960

Urbis............ 687 756,25
Cepsa............ — — Vallehermoso. 670 703,50
Cros.............. 525 582 Vacesa.......... _ 950
Río Tinto. .. . 870 910’
Petromed. . . . — — Inversión inmobiliaria:

Metal. Mecánica: Cartisa.......... 1.094 1.149
Popularinsa. 1.745 1.785

M. Ibérica 462 464 Bansaliber. . . 695 698
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Se iniciarán contactos con C.D.S. y A.P.

Documento sobre el terrorismo: 
diálogo entre fuerzas políticas y 
colaboración ciudadana

Jugar con fuego

Madrid. Lid. Por Carlos Velázquez._______________

El PSOE ha iniciado ya contactos con AP y el CDS para 
sentar las bases de una negociación y diálogo para conseguir un 
compromiso de Pacto de Estado entre todas las fuerzas políticas 
democráticas en la lucha contra el terrorismo, tal y como con
templa el “Documento sobre el Terrorismo” aprobado en la 
tarde del martes por la Ejecutiva del partido socialista, cuyo 
contenido fue anunciado y comentado por el secretario de orga
nización, Txiki Benegas, en una rueda informativa.
... El documento pretende llamar a la concienciación de las 
fuerzas políticas, instituciones democráticas, la ciudadanía y los 
medios de comunicación a que entre todos se asuma una actitud 
coordinada y orientada a apoyar a las fuerzas de seguridad del 
Estado, estableciendo al mismo tiempo un mecanismo de discu
sión permanente para contemplar las eventualidades que pue
dan ocurrir.

En concreto, Benegas habló 
de tres niveles, en lo que se 
refiere al compromiso de las 
fuerzas políticas que asuman 
este pacto de Estado. En pri
mer lugar se trata de dialogar y 
negociar lo que debe enten
derse como ideas fundamenta
les de cara a la lucha antiterro
rista. En segundo lugar se tra
ta de establecer mecanismos 
de cooperación entre los par
tidos y fuerzas políticas que 
asumen el compromiso. Final
mente, establecer un sistema 
de comunicación entre las fuer
zas, de forma que permita una 
discusión permanente para abor
dar con eficacia esta lucha y 
solventar las divergencias de 
interpretación.

Benegas señaló que estas tres 
líneas maestras en torno a las 
que se articula el compromiso 
de consenso propuesto por el 
PSOE necesariamente son de 
una formulación ambigua por
que habrá que dialogar y ne
gociar con los partidos políti
cos el <;ontenido de esta for
mulación. El número tres del 
PSOE, que reconoció que AP 
ya había propuesto ^ce tiem
po un acuerdo de estas carac

El Poder Judicial considera 
conforme la actuación de Piqueras
Madrid. Lid.
Por Fernando Lusson.______

El pleno del Consejo del 
Poder Judicial que se reunió 
ayer en Madrid para estudiar 
el informe sobre la actuación 
del juez de San Sebastián, Juan 
Piquera Valls, tras la deten
ción del “comando Donosti”, 
ha señalado que este magis
trado “actuó conformó a dere
cho y del modo y en los térmi
nos que las circunstancias del 
caso exigían de acuerdo con la 
ley, por lo que se hace expreso 
rechazo de que su actuación 
perturbara la investigación po
licial o fuera la causa en cual
quier grado de que no se efec
tuaran otras detenciones o se 
cometiera seguidamente otro 
atentado”. La versión del Con
sejo sobre la presencia del juez 
en eí interrogatorio de los pre
suntos etarras difiere de la he
cha pública por el gobernador 
civil de Guipúzcoa.

Tras la detención del Co
mando Donosti, en el que resul
tó muerta la etarra Lucía Urigoi
tia, el gobernador civil de Gui
púzcoa, José Ramón Goñi, 
declaró que la actuación del 

terísticas señaló que la lucha 
contra el terrorismo es una 
lucha de voluntades el terro
rismo lo que pretende es rom
per el consenso.

EVITAR LA PROPAGANDA

Benegas señaló, asimismo, 
la importancia de la colabora
ción ciudadana y resaltó el 
hecho de que buena parte de 
las acciones efectuadas en los 
últimos tiempos las Fuerzas de 
Seguridad del Estado contra 
Eta se han basado en sospe
chas de ciudadanos. También 
se refirió Benegas a la respon
sabilidad de los medios de co
municación, a quienes dirigió 
el mensaje de que “hay que dis
tinguir entre los hechos terro
ristas de los que la sociedad 
tiene derecho a estar informa
da, de las actividades propa
gandísticas que por medios no 
violentos consiguen los terro
ristas”. En este sentido, el do
cumento de la Ejecutiva del 
PSOE hace un llamamiento a 
los responsables de los medios 
para que se esfuercen “en la 
búsqueda de una posición ho
mogénea en el tratamiento in

juez había perjudicado la in
vestigación policial en los pri
meros momentos, lo que aña
día un nuevo elemento al en
frentamiento entre jueces y po
licías al que asiste en los úl
timos meses.

Ante estas noticias el CGPJ 
envió a los vocales Julián Se
rrano y Adrián Celaya a que 
realizaran un informe sobre la 
actuación del juez y sobre el 
que el CGPJ ha emitido su dic
tamen.

Según la nota hecha pública 
por el órgano de- gobierno de 
los jueces los hechos probados 
son que a las 0,45 horas del 
pasado 23 de julio se recibió en 
el juzgado de guardia de San 
Sebastián una llamada telefó
nica de la Guardia Civil dando 
cuenta de la muerte de una 
mujer en el curso de la deten
ción de un comando terrorista 
de ETA.

Ante esta muerte, continúa 
la nota de CGPJ, el juez Pi
queras se personó en el lugar 
de los hechos, acompañado 
del forense, a las 1,20 horas 
para realizar el levantamiento 
del cadáver.

formativo del fenómeno terro
rista en una actitud de respon
sabilidad que, entre otras cosas, 
impida que informaciones ba
sadas en meras especulaciones 
como las que se han producido 
en torno a la detención del 
comando Donosti y las cir
cunstancias de la muerte de 
Lucía Urigoitia”.

En este sentido y comen
tando estos hechos referidos, 
Benegas señaló el respaldo a la 
estrategia del ministerio del 
Interior en la lucha contra el 
terrorismo y el apoyo a Ba
rrionuevo, recalcó que la pri
mera actitud del partido res
pecto a la detención del co
mando es la de felicitar a las 
Fuerzas de Seguridad del Es
tado.

Aunque Benegas reconoció 
que no todo el voto de HB está 
dispuesto a consentir acciones 
violentas, sino que reflejan ac
titudes de rechazo al sistema, 
no se va a contar con esta 
fuerza política para negociar y 
dialogar en el sentido expues
to anteriormente.

CONSENSO POLITICO
Entre las sugerencias efec:^ 

tuadas por Benegas en torno al 
contenido de la materia nego
ciable señaló que “evidentemen
te la mejor forma que hay de 
que se plasmase este compro
miso en algo visible sería un 
consenso de las fuerzas políti
cas a la hora de aprobar las 
modificaciones de la ley anti
terrorista”. En este sentido, 
Benegas señaló que la propues
ta técnica elaborada desde ha
ce un mes por el ministerio de 
Justicia “se está estudiando ya 
en el seno del Gobierno y 
podría llevarse a la cámara en 
septiembre u octubre”.

Una huelga 
general paralizó 
Reinosa
Santander. Efe.

La huelga general con
vocada para ayer por el 
Comité Interfábricas de las 
empresas reinosanas en cri
sis (FOARSA, CENEMESA 
y LA FARGA), ha parali
zado toda actividad en la 
localidad cántabra de Rei
nosa.

A primeras horas de ayer 
más de mil personas se han' 
concentrado en el Parque 
de Cupido, para a conti
nuación dividirse en dos 
grupos y proceder a cortar 
las comunicaciones por ca
rretera mediante barreras 
humanas.

La carretera nacional 611 
fue cortada a la altura de 
los kilómetros 136,2 y 141, 
a la entrada y salida de. 
Reinosa, según informaron 
a Efe fuentes de la Guardia 
Civil de Tráfico.

Mientras, RENFE deci
dió suspender todos sus ser
vicios en los tramos entre 
Bárcena y Mataporquera, 
que incluye Reinosa.

Madrid. Por Antonio Papell.

La rèciente tensión entre el 
poder ejecutivo y el judicial 
ha creado partidarios en los 
medios de comunicación. Y 
el fenómeno terrorista, que 
requiere —es obvio reiterar
lo— que en él se concentren 
todos los esfuerzos de la so
ciedad civil, se ha convertido 
en elemento de discordia: el 
lector de periódicos ha de 
sentirse perplejo, y más que 
perplejo indignado, al asistir 
a la crucifixión exagerada de 
Barrionuevo al mismo tiem
po que otros apologetas po
nen en los altares a la Guar
dia Civil, involucrando a la 
Corona en la operación li
túrgica y reclamando una mi
litarización todavía explícita 
de una fuerza policial que 
debería ser desmilitarizada a 
todas luces según los más 
elementales cánones de la de
mocracia política.

La animadversión perso
nal es mala consejera para el 
periodista, y prestigiosos dia
rios han incurrido reciente
mente en el error de antepo
ner sus pasiones a sus obli
gaciones objetivas. Barrionue
vo tiene una ejecutoria fá
cilmente criticable, ciertamen
te, y en su labor son detec
tables numerosas lagunas, al
gunas de ellas muy graves. 
Sin duda, en sus contencio
sos con los jueces, el ministro 
del Interior parece no haber 
entendido que el problema 
terrorista no se reduce a iden
tificar y a detener a los cri
minales, sino a salvar el pres
tigio del Estado y a convencer 
a la ciudadanía —a la ciuda
danía vasca, sobre todo— de 
que quienes tienen el poder 
democrático actúan confor
me a derecho, escrupulosa
mente, en tanto sus adversa
rios terroristas prescinden de 
cualquier noción ética.

Pero ..a pesar de todo, a 
pesar de todos los errores 
(acompañados de indudables 
aciertos), a pesar de que el 
gol haya surgido precisamen
te durante el ministerio de 
Barrionuevo sin que éste ha
ya sabido erradicar la ver
gonzante lacra del antiterro
rismo, el ministro del Interior 
merece una valoración ecuá
nime y no un juicio sesgado y 
parcial. En lo referente a la

El Consejo de Policía inicia el 
desarrollo de su Ley Orgánica
Madrid. Efe.______________

El Consejo de Policía, máxi
mo órgano de participación de 
los funcionarios en asuntos 
laborales y disciplinarios, de
batirá hoy el primer proyecto 
de real decreto con el que se 
inicia el desarrollo normativo 
de la Ley Orgánica de Cuerpos 
y Fuerzas de Seguridad.

El primer punto del orden 
del día incluye el estudio del 
proyecto de Real decreto so
bre régimen jurídico, escalas, 
categorías y demás personal, 
uniformes, distintivos y arma 
mentó del Cuerpo Nacional de 
Policía.

En la reunión se abordará 
también la propuesta de nuevo 
sistema retributivo y fuentes

Guardia Civil —principal víc
tima del terrorismo, a la vez 
que el Cuerpo más implicado 
en la lucha contra el ultrana- 
cionalismo violento—, tam
poco es tranquilizador el de
senfoque frecuente de su pa
pel y de su actividad. Resulta 
notorio que, precisamente por 
su naturaleza militar, sus miem
bros son sumamente disci
plinados, de forma que si uti
lizan a veces medios ilegales 
para arrancar información a 
su detenidos —ya han sido 
varios los condenados por 
torturas— , no lo hacen pre
sumiblemente por propia de
cisión sino por habér reci
bido las pertinentes instruc
ciones. Dicho esto, es paten
te que estos funcionarios pú
blicos cumplen con competen
cia y valentía con su obli
gación, correspondiendo la 
responsabilidad de la mayo
ría de sus errores a los políti
cos que los dirigen y no al 
propio cuerpo armado.

No conduce, pues, a nada 
la exaltación de la Guardia 
Civil más allá de lo razona
ble, sobre todo si se tiene en 
cuenta que muchos ciudada
nos pensamos que el orden 
público quedaría mejor ase
gurado si quienes lo contro
laran no fuesen militares si 
no civiles, y en todo caso, 
nada tiene que ver expresa
mente la Corona con el ca
rácter militar de este Cuerpo, 
y afirmar lo contrario consti
tuye una burda manipulación 
de la realidad.

En suma, es penoso -cons
tatar que el terrorismo ha lo
grado uno de sus propósitos: 
dividir a la sociedad, enfren
tar a unos sectores contra 
otros, a unos medios de co
municación contra otros, me
diante acusaciones triviales 
en comparación con la mons
truosidad del hecho terrorista.

Deberíamos todos mirar 
un poco más alto y no entre
tenemos con los detalles anec
dóticos. El pormenor tiene 
también importancia en de
mocracia, pero nunca más 
que el hecho sustancial. Ha
bremos de considerar, pues, 
la óptica y la perspectiva con 
que contemplamos todos, y 
en particular los profesiona
les de la información, esta 
clase de hechos. 

sindicales anunciaron a Efe 
que plantearán al Consejo que 
se pronuncie sobre la polémica 
abierta con las declaraciones 
del ministro del Interior sobre 
la lucha antiterrorista, ya que 
consideran que “las consecuen
cias las pagamos, sin saber por 
qué, las Fuerzas de Seguridad”.

El proyecto de real decreto 
de régimen jurídico indica en 
su preámbulo que la ley orgá
nica 2/1986, aprobada el año 
pasado, culminó la integración 
de los Cuerpos Superior de 
Policía y de Policía Nacional 
^‘y ha sentado las bases de un 
nuevo modelo policial más ade
cuado a la realidad social que 
demanda una policía más dis
ciplinada, honesta, profesio
nal y eficaz”.
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Estados Unidos presionó a Costa Rica 
para proteger a los Contras nicaragüenses

A mediados de septiembre_________

San José. Lid/Newsday. Brian Donovan. 

El Gobierno norteamericano presionó en secreto a Costa 
Rica para que ignorara las violaciones por parte de los Con
tras nicaragüenses de sus leyes de neutralidad en 1984, según 
funcionarios de ambos países. Por primera vez de forma 
ofícial, un ex embajador norteamericano, Curtin Windsor y 
un ex ministro de seguridad costarricense, Angel Edmundo 
Solano, afírmaron que la embajada norteamericana en San 
José intervino, entre bastidores, en una reestructuración del 
Gobierno costarricense ocurrida hace tres años. Esta rees
tructuración hizo desaparecer una investigación de Solano 
sobre los contras y su sistema de suministro apoyado por
Estados Unidos.

Windsor admitió que ha
bía presionado para el des
pido de Solano, cuyos regis
tros sobre los campos de la 
Contra en Costa Rica inter
ferían en los esfuerzos encu
biertos de apoyar a los mis
mos Contras en sus ataques 
sobre Nicaragua.

“Fue un embajador sin di- 
,plomacia que interfirió en 
cuestiones internas de Costa 
Rica”, dijo Solano de Wind
sor. “Inventó graves acusa
ciones contra mí, como decir 
que era sandinista”.

Las audiciones Irán-Con- 
tra han centrado parte de su 
atención en los esfuerzos nor
teamericanos de reforzar la 
guerra Contra presionando a 
Costa Rica, que ha procla
mado una política neutral en 
el conflicto entre los Con
tras, apoyados por Estados 
Unidos y Nicaragua. Costa 
Rica no tiene ejército y sus 
leyes de neutralidad prohí
ben actividades militares. Sin 
embargo, su fuerte dependen

cia de la ayuda norteameri
cana lo convierte en un país 
muy vulnerable a la presión.

NUEVO FRENTE

Las declaraciones oídas so
bre Costa Rica en las audi
ciones del Congreso se refi
rieron sobre todo al papel del 
ex embajador Lewis Tambs, 
sucesor de Windsor. Tambs 
declaró que llegó a San José 
en 1985 con instrucciones de 
la Cía y el Departamento de 
Estado para establecer un 
“frente sur” en Costa Rica 
para la guerra Contra. A su 
petición, Costa Rica permi
tió, en secreto, la construc
ción de una pista aérea para 
lós aviones de suministro.

Las versiones de Windsor 
y Solano, sin embargo, mues
tran que la presión nortea
mericana empezó mucho an
tes de la llegada de Tambs. 
Solano fue obligado a dimi
tir en agosto de 1984 y fue 
reemplazado por un funcio

nario de derechas tras una 
reunión de Windsor con el 
entonces presidente, Luis Al
berto Monge, en la que le 
manifestó, según el ex emba
jador, que Estados Unidos 
no estaba contento con So
lano.

SUAVES CON 
NICARAGUA

Una fuente que conoció a 
Windsor en aquel momento 
dijo que el embajador consi
deraba que el Departamento 
de Estado era demasiado sua
ve con Nicaragua y que habla
ba de una estrecha relación 
de trabajo con el jefe de la 
Estación de la Cía, Joe Fer
nández, y el teniente coronel 
Oliver North.

Se desconoce si la acción 
de Windsor fue autorizada 
en Washington, y si así fue 
por quién. Windsor no quisó 
dar detalles y un portavoz 
del Departamento de Estado 
dijo, “no hay nadie que pue
da responder a eso”.

Solano dijo “que su depar
tamento había estado tam
bién investigando a John 
Hull, miembro clave de la 
operación de suministro.

Otras investigaciones que 
fracasaron tras la dimisión 
de Solano fueron la de la 
bomba que explotó durante 
la rueda de prensa que con
vocó Edén Pastora y, el posi
ble encubrimiento de la muer
te de norteamericanos, en un 
accidente de un avión ocu
rrido en marzo de 1984.

Shultz y Shevrdnadze nueva 
entrevista sobre desarme
Washington. Lid/Los Angeles 
Times. Robert Toth.

El ministro de Exteriores 
soviético, Eduard Shevardna
dze, y el secretario de Estado 
norteamericano, George Shultz, 
se reunirán a mediados de 
septiembre para hablar sobre 
el control armamentista y otras 
cuestiones, según han afirma
do funcionarios estadouniden
ses. El efecto de la fecha del 
encuentro, que es aproxima
damente un mes más tarde de 
lo que Estados Unidos había 
propuesto, será probablemen
te llevar la próxima cumbre 
entre las superpotencias al mes 
de noviembre o incluso más 
tarde.

El embajador soviético Yuri 
Dubinin comunicó a Shultz 
que Shevardnadze proponía 
visitar Washington diez días o 
dos semanas antes de que se 
reúna la Asamblea General de 
Naciones Unidas a finales de 
septiembre.

El líder soviético Mijail Gor
bachov retiró la semana pasa
da el mayor obstáculo para un

acuerdo armamentista al ofre
cer,la eliminación de los misi
les nucleares de alcance inter
medio de ambas partes. Con 
anterioridad los soviéticos pre
tendían mantener cien ojivas 
en Asia y el encuentro entre 
ambos funcionarios se consi
deraba necesario para resolver 
esta cuestión.

Con el debate de los detalles 
de la nueva postura soviética 
en las conversaciones de Gi
nebra, dijo un funcionario, 
Shultz y Shevardnadze proba
blemente tendrán menos temas 
importantes que discutir y el 
encuentro de septiembre será 
productivo sobre todo para la 
eliminación de nuevos obstá
culos que surjan durante las 
negociciones del verano.

Por otra parte, la nueva 
fecha permitirá a Moscú man
tener latente la cuestión de los 
Pershing de Alemania Federal 
en un esfuerzó aparente por 
crear mayor tensión en el Go
bierno de coalición de Bonn 
así como entre Estados Uni
dos y la Alianza de la OTAN.

Cambio diplomático en la U.R.S.S. ____________

Moscú relaja su política sobre 
las dos Alemanias

car de esta 
de ellos.

el precio de im café, 
USTED puede sacar 
de la miseria a un
nino como este.
La miseria atenaza y destruye a millones de 
niños en el Mundo, pero USTED puede sa

situación desesperada a uno

Bonn. Lid/The Washington 
Post. Robert McCartney.

La Unión Soviética ha rela
jado su política hacia las dos 
Alemanias en los últimos me
ses, un importante cambio di
plomático que podría ayudar 
a mitigar las tensiones en la 
línea de frente de la tensión 
este-oeste, según analistas y 
funcionarios occidentales.

En la manifestación más sig
nificativa de la nueva política, 
el líder soviético Mijail Gor
bachov ha dado su bendición a 
un viaje sin precedentes que el 
jefe de Estado de Alemania 
Oriental, Erich Honecker, rea
lizará a Alemania Occidental 
en septiembre. Los soviéticos 
vetaron este viaje en 1983 y

1984, pero, según funcionarios 
de Alemania Federal y diplo
máticos occidentales, Gorba
chov dijo a Honecker en la 
cumbre del Pacto de Varsovia 
que Moscú no tenía ninguna 
objeción.

La visita, si tiene éxito, podría 
dar lugar a un deshielo entre 
las dos Alemanias, profunda
mente deseado en las dos mi
tades de la dividida nación.

Por otrá*j)arte, los soviéti
cos parecen ahora determina
dos a reanudar relaciones cor
diales con Alemania Federal 
tras un enfriamiento diplomá
tico de cuatro años, consecuen
cia de la decisión de Bonn de 
desplegar misiles de alcance 
medio.

AYUDELE 
personal

y usted tendrá una relación 
con él a través de cartas y

fotografías, incluso, si quiere, podrá.vi- 
visitarle.

El niño, su familia y toda la comuni
dad recibirán una ayuda concre

ta a través de programas de 
educación, agua, sanidad, 

agricolas, etc., que les 
harán autosuficientes.
Para usted 60 pese

tas significan casi nada... 
para ellos EL FUTURO

Envié este cupón o llámenos 
HOY MISMO a;

AYUDA EN ACCION
Caracas, 21 - 28010 Madrid

Tél. 4Í0 07 59
Travesera de Gracia, 8. 08021 Barcelona

Tel. 418 53 99

En las dos últimas semanas_______

Más de 500 muertos tras los 
temporales en Corea del Sur
Seúl. Lid/Dpa.

Por lo menos 580 muertos 
es el número de víctimas fata
les en Corea del Sur a conse
cuencia de tres catástrofes na
turales que asolaron en la dos 
últimas semanas a la península.

Según la oficina central de 
protección contra castástrofes.

más de 100.000 personas han 
quedado sin vivienda por las 
inundaciones y la fuerza des
tructora del tifón “Thelma” 
que se abatió hace 12 días 
sobre la parte sur del país.

De acuerdo a estimaciones 
provisorias, los daños mate
riales se elevan a unos 500 
millones de dólares.

Siria toma partido por Teherán__________

Irak derriba un avión sirio

Ayuda 
Acción

CUPON
Nombre
Dirección

C.P. Ciudad

Provincia Tel

Bagdag. Lid/Dpa.__________

Un avión sirio, que violó el 
espacio territorial de Irak, fue 
abatido ayer, según se comu
nicó en Bagdad.

La radio del país interrum
pió el programa habitual para 
leer un comunicado militar so
bre el incidente, el primero que 
ocurre desde que estalló la

guerra entre Irak e Irán, en el 
que Siria toma partido por el 
régimen de Teherán.

El comunicado indica que el 
incidente ocurrió en la parte 
central de la frontera común, 
de 540 kilómetros de longitud.

En el breve comunicado se 
señala que se trataba de un 
“mig21”, de fabricación sovié
tica y que el piloto estaba vivo.
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ANUNCIOS BREVES • ANUNCIOS BREVES GASTRONOMIA

COCHES VENTA PISOS VENTA
AUTOMOVILES TAPIA
USADOS Y NUEVOS

C/ Segovia a° 24
(Detrás Clínica "Santa Teresa")
RENAULT 5
FORD ESCORT 1,3 L
RENAULT 11 GTC
SEAT 127
RENAULT 5-GTL
RENAULT 7
SEAT RITMO 65
MERCEDES 230, inyección 

20.000 Km.
FORD SC0RT- LASER 5 veL 
FORD FIESTA último mod. 
SIMCA 1200
MOTO SANGLAS 400 Elec

trónica
Revisados. A toda prueba 
Facilidades hasta 60 meses. 
Mínima entrada
Se admiten coches co
misión venta.

ENSEÑANZA
—Estudiante de ingeniería su
perior, da clases a domicilio de 
Matemáticas y Física a BUP y 
COU. Interesados llamar Teléfo
no 22 73 41.

PRESTAMOS
—Gestionamos instantáneamen
te primeras y segundas hipote
cas. Hasta 10 años. Toda España. 
Cancelamos embargos. Teléfonos 
(91) 246 64 94,246 22 62,256 02 06. 
C/ Alcalá, 196. Madrid.

UNICEF, es el espíritu de los M 
niños desnutridos, enfermos, 8 
analfabetos, minusválidos y víc- 
timas de las injusticias.

UNICEF
40 años en favor de la infancia.

ANUNCIOS POR PALABRAS 
A TRAVES DEL CORREO

Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerio de dos formas:

1 .—Mediante una Agencia de Publicidad.
2 .—Directamente desde su domicilio, utilizando el boletín ad

junto y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad. 
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION

— Venta de piso. Tlf. 22 02 82.
— Vendo piso. 4 dormitorios. Ca
lle Arévalo. POMAR. Teléfo
no 22 5 ) 35.

— Vendo piso 3 dormitorios, pla
za de garaje y trastero. C' Solís. 
POMAR. Telf. 22 5 ) 35.

— Vendo chalet adosado a es
trenar. 8 J metros de jardín, zona 
Encarnación. POMAR. Teléfo
no 22 50 3 5.

— Se vende piso, 3 dormitorios, 
calle Cardenal Cisneros. PO
MAR. Teléfono 22 50 35.
— Se vende piso, 3 dormitorios. 
Cuartel de la Montaña POMAR. 
Teléfono 22 50 3 5.

— Plazas garaje con trastero. Pa
seo San Roque. Vende POMAR. 
Teléfono 22 50 3 5.
AGENCIA DÇ LA PROPIEDAD IN
MOBILIARIA POMAR. San Juan 
de la Cruz, 20 3.“-a, Tlf. 22 50 35.

TRABAJO
— Se necesita chica fija. Teléfo
no 22 93 50. (Horas de Oficina).

—ASUNTO NUEVO; ganará en 
casa hasta 3.000 ptas. diarias. 
Escribir a INICO, apartado 1.209, 
SAN SEBASTIAN.

— Sra de Avila residente Madrid, 
necesita interna 40-50 años, res
ponsable y religiosa; buen suel
do. Tratar con la señora: Mesón 
El Rastro.
—Se necesita empleada hogar 
interna. Telf. 21 39 44.

—Necesito interna. Madrid. Lla
mar ( 10 a 12 mañanas), al 22 03 46.

— Se necesita chica interna. Te
léfonos 22 77 99 y 22 77 55.

—Empleada de hogar externa. 
Llamar al teléfono 22 83 12. (No
ches).

TRASPASOS |
— Se traspasa bar en pleno fun
cionamiento. Telf. 22 38 16.

VARIOS
—Tenis clases particulares. Pis
ta propia. Jesús Cenalmor (Mo- . 
nitor Nacional). Telf. 22 66 97. *H,

VENTAS
— Vendo precioso estudio - vi
vienda. Teléfono 22 96 53.

—Vendo 250 ovejas. Teléfono 
911/59 42 7 5.

—Alfalfa, vendo en destino so
bre camión, Medina del Campo 
(Valladolid) (983) 80 01 58,

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 
DESANGRE 

TE NECESITA

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE

LLAMA AL 
22-60-50

Teléfonos de
“EL DIARIO DE AVILA”

21 - 26 - 40
21 - 27 - 62
21 - 27 93

Comer: En qué se ha quedado 
el sueño de Carpanta
Madrid. Efe. 
Por Caius Apicius.

Cuando los ciudadanos que 
ahora rondamos la cuaren
tena, éramos niños, uno de 
los personajes de historieta 
—entonces no se había in
ventado el “comic”— más 
populares y entrañables era 
el siempre hambriento Car
panta, creación de Escobar.

Carpanta y su, pese ario- 
do, orondo y rollizo amigo 
Protasio pasaban hambres 
negras. Era habitual el di
bujo de Carpanta, con cara 
de éxtasis por encima de su 
cuello duro, soñando nada 
más y nada menos que con 
un pollo asado... Un pollo, 
de verdad.

Los que leíamos cuando 
peques las aventuras de Car
panta sabemos a qué pollos 
se referían las fantasías oní
ricas del frustrado “gourmet”. 
Eran aquellos pollos que, al 
menos en medio urbano, no 
se cataban más que los días 
de fiesta, pero de fiesta gran
de: las Navidades, el santo 
del padre u otra ocasión igual
mente solemne.

Eran pollos alegres y con
fiados, criados en la casi abso
luta libertad del corral o sas 
aledaños, que se buscaban la 
vida un poco como podían, y 
se la jugaban muchas véces 
ante el todavía escaso, pero 
anárquico, tráfico de nues
tras polvorientas carretas 
rurales. Tenían verdadera ha
bilidad esquivando coches, y 
habría que saber si esta acti
vidad influida en el sabor y la 
textura de su carne.

En serio, poco o nada te
nían que ver aquellos pollos 
felices de hace veinte años 
con los de ahora, sometidos 
a una vida aburrida, higié
nica y corta, producidos indus
trialmente, paliduchos de car
ne, insípidos, mera imitación^ 
de sus no tan remotos ante
cesores.

En fin, que los pollos de 
ahora son otra cosa, pero ahí 
están, y algo habrá que hacer 
con ellos. Hombre, lo clásico 
es el pollo asado, desde luego. 
Conviene que no sea un bicho 
demasiado joven; es cierto 
que cuanto más jóven, más 

tierno; pero también más insí
pido. Claro, que ahora todos 
los pollos vienen siendo del 
mismo tiempo...

A uno le gusta, después de 
limpiar bien el bicho, salpi
mentarlo bien y meterle en la 
tripa una manzana, a veces, 
o un limón en otras ocasio
nes. Ponerlo así en fuente 
honda de horno, sin más 
aditamentos. Tapar y dejar que 
suelte su propia grasa; des
tapar entonces y asarlo en el 
horno caliente hasta que esté 
tostadito. Cómanse la man
zana; está buenísima. Y no se 
coman la piel: es un asco, por 
la porquería acumulada.

Una fórmula que va bien 
para el verano y es bastante 
refrescante es poner cuatro 
cuartos de pollo en fuente de 
horno y espolvorearlos con 
media cucharada de jengibre 
molido. Salpimentar, mejor 
en esta ocasión con pimienta 
blanca por lo del color, como 
verán luego. Tomen cuarto 
de kilo de uvas verdes, pár
tanlas por la mitad, quítenles 
las pepitas y espárzalas —las 
medias uvas, no las pepitas— 
sobre el pollo. Añadan unas 
cucharadas de un buen caldo 
de ave, cubran la fuente y 
métanla en horno previa
mente caliente. Ahí debe 
estar una hora, más o menos: 
hasta que esté tierno, y eso 
depende de su horno.

Vierta dos yogures en un 
cuenco, y una cucharadita de 
harina de maíz. Si las uvas 
son ácidas, vale así; si son 
dulces, añada un poquito de 
zumo de limón. Vierta un 
poco al líquido de la fuente 
del pollo sobre los yogures, 
revolviendo bien. Ponga la 
mezcla a fuego lento, remo
viendo constantemente, has
ta que espese al punto de
seado. Compruebe el sazona- 
miento, rectifique si es 
preciso, y viértala sobre los 
cuartos del pollo. Espolvo
ree por encima unas almen
dras picadas, y sirva inme
diatamente.

Por supuesto, la receta tra
dicional, grandiosa, riquí
sima, es la pepitoria. Pero 
hacerles una pepitoria a po
llos de los de ahora es tiempo 
perdido.

Nombre y apellidos.

.:. Teléf.....
PASATIEMPOS

TEXTO
(escriba con letra clara o a máquina)

Dirección..
Población.

Días de publicación.........................................................
Total palabras.................. ................ ........................... .

COSTE DEL ANUNCIO
Precio por día 392 ptas. (10 palabras mínimo).
Cada palabra más: 39 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro 
postal o talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.

YAYO

HORIZONTALES.—1: Valorar, apreciar.—2: Lamedal.—3: Río 
de Paraguay.—4; Nota musical. Trisa. Lengua lemosín.—5; Figu
rado. mujeres. Signo ortográfico.—6: Relativo a la vejez. Celen, 
vigilen.—7: Conquistador español. Antecedente.—8: Símbolo del 
sodio. Silencio, callo. Preposición.—9: Elemento comparativo que 
denota igualdad.—10: Vago, holgazán.—11: Rinocerontes unicor
nios.

VERTICALES.—1: Parador.—2: Equilibrár.—3: Ave trepadora 
dd Brasil.—4: Infusión. Aferrado. Mes de los hebreos.—5: Anual. 
Propósito.—6: Escuerzos. Hollad.—7:' Oficiales del ejército turco. 
Dignidad de magistrado.—8: Voz de arrullo. Aspero, agrio. Anti
gua moneda romana.—9: Fenómeno atmosférico.—10: Subyugar. 
—11: Precepto, regla.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

I: Carey.—2: Ma. Ores.—3: So. Acosar.— 4: la. Itas. Am.- 
5: Ayunos. S. l o.—6; Lotes. Mecer.—7: An. S. Malura. S: Re. 
lasa. Os.—9: Solera. Es.— 10: Mima. In.— 11: Sisar.
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Con el calor

En estos meses aumenta el peligro 
de salmonellosis
• Es una de las causas más frecuentes de intoxicación alimenticia
• Los derivados del huevo son los alimentos de mayor riesgo
• El Ministerio de Sar^idad ha procedido a arbitrar un plan de 
educación sanitaria y de vigilancia
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Avila. Fernando^ Alda.
El número de enfermos afectados en España por la “salmonello

sis" supera el medio millón, según datos de la Dirección General de 
Salud Alimentaria, cifra que se va viendo incrementada conside
rablemente a medida que pasan los años. Este fenómeno es propio de 
todos los países industrializados.

En líneas generales es una enfermedad que produce diarreas y 
fiebre durante unos días a aquellos que han ingerido un alimento 
infectado, pero en el caso de los ancianos o de los lactantes puede 
llegarse a la hospitalización debido al proceso deshidratador que 
originan.

AUMENTA CON EL CALOR

Como demuestran las esta
dísticas, los meses más peli
grosos delaño para el auniento 
de casos desalmonella se da en 
el verno, entre junio y sep
tiembre.

De los 1.433 brotés registra
dos durante el período 1976 a 
1986, 205 tuvieron lugar en el 
mes de agosto, 202 en julio, 
mientras que en enero, por 
ejemplo, tan sólp 32. *

Las salmonellas son la causa 
más frecuente de intoxicación 
alimentaria, representando, en 
el 86, el 64,5 por ciento del total 
de intoxicaciones de este tipo. 
Algo superior fue la cifra por
centual del año 85, con un 71 
por ciento y muy similares a las 
de años anteriores.

ALIMENTOS IMPLICADOS

Los derivados del huevo son 
los alimentos implicados en 
este tipo de intoxicaciones en 
mayor medida, con un 41 por 
ciento, aunque hay que regis
trar, para ese mismo perío del 
76 al 86, un 25,19 por ciento de 
origen desconocido. La repos
tería se sitúa con cerca de un 
10 por ciento, seguida def que
so y de la carne con algo más de 
un cuatro. Es decir, que la 
mahonesa, la ensaladilla y el 
huevo, etc. son los alimentos 
de más alto riesgo en lo que se 
refiere al peligro de la salmo
nella.

Según las estadísticas del 
Ministerio de Sanidad, el peli
gro crece en los hogares, ha
biendo disminuido en los esta
blecimientos hoteleros y res
taurantes. En el primer semes
tre del año pasado se regis
tró un 54 por ciento de casos 
en los domicilios particulares, 
mientras que el porcentaje ob
tenido en la hostelería queda 
muy por debajo, en un 30,22 
por ciento.

Cada vez más aumentan los 
casos declarados. Mientras que 
en 1982 no llegaban a diez mil, 
en 1986 se declararon 50.484. 
Hasta ahora el índice de hospi
talización resulta bajo, con un 
11,99 de los casos. En la década 
señalada anteriormente se es
tudiaron 45.938 casos, de los 
que tan sólo hubo que ingre
sar a 5.512 pacientes, resultan
do el número de defunciones 
muy bajo, con 46.

RESULTA UNA ENFERME
DAD MUY CARA

Alrededor de 20.000 millo
nes de pesetas gastó la admi
nistración sanitaria el año pa
sado en combatir a esta enfer
medad, cifrándose el gasto me
dio por paciente em 93.594 
pesetas que supone para el 

conjunto de la población na
cional, un coste medio de 525,7 
pesetas cada año por habitante.

Las acciones previstas para 
este año se centrarán funda
mentalmente en la educación 
sanitaria de la población en su 
doble vertiente de consumidor 
y de manipulador de alimentos.

El Ministerio de Sanidad y 
Consumo, en un informe sobre 
el tema, señala que el aumento 
de estas infecciones alimenta
rias se “condiciona, entre otros 
factores, por el cambio en los 
hábitos de consumo, por la cre
ciente complejidad de las trans
formaciones que sufren los ali
mentos y por las sucesivas ma
nipulaciones en el resto de la 
cadena alimentaria”.

Por Otra parte, continúa se
ñalando el citado informe, las 
fuentes de salmonellas son, 
fundamentalmente, “alimen
tos de origen consumidos cru
dos o tras sufrir un insuficiente 
tratamiento térmico, particu
larmente en carnes y produc
tos avícolas, en especial en los 
que se utiliza el huevo”.

Pero las pérdidas económi
cas no se deben sólo al gasto 
que ocasiona a la Administra
ción, sino costes indirectos a la 
hostelería, a la empresa que 
proceso o elaboró el alimento 
dañado, etc.

Como se apunta en el infor
me del Ministerio de Sanidad, 
“existe además un claro riesgo 
de naturaleza económica en el 
área comercial relacionado 
con estas zoonosis: la presen
cia de microorganismos del gé
nero salmonella en carnes, po
dría distorsionar la exporta
ción nacional y, de otro lado, la 
falta de control de lás carnes 
que pueden llegar desde otros 
países contaminadas a nues
tro mercado, comporta un ries
go para la salud pública”.

NECESIDAD DE UN PLAN

Este programa de control 
deberá llevarse a cabo median
te la estrecha colaboración en
tre Sanidad y Agricultura, en 
contacto con las comunidades 
autónomas. Asimismo es nece
sario arbitrar los mecanismos 
imprescindibles para coordi
nar su aplicación, para proce
sar los datos y para conseguir 
la mayor difusión informativa 
posible. Este programa deberá 
estar conectado a nivel inter
nacional con la red de Centros 
de Zoonosis de la Organización 
Mundial de la Salud.

ACTIVIDADES DEL 
PROGRAMA

Los sectores que verá impli
cados son el productor, el trans
formador, el de restauración y 
los hogares españoles. Las ac

tividades se reducirán a dos 
grandes apartados, vigilancia y 
educación sanitaria.

Por otra parte, los puntos 
críticos que. se tendrán en 
cuenta son, por un lado, los 
animales reproductores, los 
animales ponedores y los pien
sos; por otro, los mataderos, las 
salas de despiece, las instala
ciones industriales, el trans
porte y la distribución y los 
minoristas; finalmente, en la 
hostelería y las colectividades, 
así como en la compra en el 
consumo y en la manipulación 
doméstica.

El objetivo a conseguir en la 
lucha contra las infecciones 
alimentarias en el sector pro
ductor, se centra en eliminar la 
contaminación, y las acciones 
a desarrollar consisten en el 
control de piensos, en el con
trol aviar y en la educación 
sanitaria de los profesionales. 
En el sector de transformación 
la lucha se plantea para elimi
nar la contaminación cruzada, 
y, en el de restauración, en eli
minar la transmisión de gér
menes, para lo que se exigirá el 
cumplimiento de la normativa 
existen, el desarrollo de una 
nueva normativa y la educa
ción sanitaria de los profesio
nales, así como de los consu
midores. .La intervención en el 
medio familiar no tiene otro 
objetivo que mejorar la salud 
de sus componentes.

Las medidas higiénicas a 
adoptar en general hacen refe
rencia a locales, basuras, lim
pieza, desinfección, roedores, 
insectos y agua, fundamental
mente. En la cadena alimenta
ria la higiene se centra en el 
transporte y en el almacena
miento, y en los manipulado
res de alimentos.

DOS TIPOS DIFERENTES

Puede clasificarse la infec
ción por microorganismos del 
género salmomella en dos gru- 
pos diferentes, según los sínto
mas clínicos, el modo de conta
gio y la patogenia. Por una 
parte está el grupo formado por 
los agentes casuales de las fie
bres que originan el tifus y, por 
otro, el grupo de las llamadas 
infecciones entéricas, cuya pa
tología característica es la gas
troenteritis.

El segundo grupo mencio
nado es el que representa un 
problema más grande en todo 
el mundo. En la XXXI Asamblea 
Mundial de la Salud, celebrada 
en 1987 en Alma-Ata, se tuvo 
en consideración recomendar 
la necesidad de articular este 
tipo de estrategias y de méto
dos para luchar contra estas 
enfermedades. Por ello la Or
ganización Mundial de la Sa
lud propugnó la creación de un 
sistema de Centros, como los 
ya mencionados anteriormen
te, en diversas regiones del 
mundo. Por ello se creó, en el 
año 1979, el llamado Centro' 
Mediterráneo de Lucha contra 
las Zoonosis, que se encuentra 
ubicado en la ciudad griega de 
Atenas.

Uno de ellos en la capital________ _____________

Cuatro premios de medio kilo 
de oro se repartieron en Avila, 
en el sorteo de Cruz Roja
(l’iene de primera página)

A pesar de que este año la 
Cruz Roja de Avila había ven
dido un volumen menor de 
papeletas, la recaudación ha 
resultado similar a la de otras 
ediciones, cifrándose entre los 
11 y 12 millones de pesetas, 
aproximadamente, lo que su
pone un número cercano a las 
48.000 papeletas vendidas, no 
sólo en la capital, sino en las 
diversas asambleas locales con 
que cuenta la organización ha 
resultado similar a la de otros 
sorteos, a pesar de venderse 
menos papeletas de participa
ción, es que el precio de estas 
había aumentado, colocándose 
en las 250 pesetas. La Asam
blea Local de Avila ha recau

Aznar prometió colaborar 
con el Gobierno Central
Valladolid. Resumen Efe.

(^iene de primera página)

Los titulares de los distin
tos departamentos de la Ad
ministración de Castilla y 
León, reformada con respecto 
a la anterior, son los siguien
tes:

—Vicepresidente y conseje
ro de Presidencia y Adminis
tración Territorial; Juan José 
Lucas Jiménez.

—Economía y Hacienda: 
Miguel Pérez Villar.

—-Cultura y Bienestar So
cial: Javier León de la Riva.

—Agricultura, Ganadería y 
Montes; Fernando Zamácola.

—Fomento; Jesús Posada 
Moreno.

Los consejeros del Gobier
no Autónomo tomarán pose
sión de sus cargos hoy, el 
mismo día en que serán publi
cados sus nombramientos en 
el Boletín Oficial de Castilla y 
León(BOCYL).

La Delegación del Gobier
no en Castilla y León montó, 
en el castillo de Fuensaldaña, 
sede de las Cortes regionales, 
un dispositivo de seguridad 

Ecologistas de Huelva se 
encadenan a dos buques 
con residuos radiactivos
Huelva. Efe._______________ a alta mar, en aguas del golfo

. de Cádiz procedente.s de la
Una docena de personas. empresa Tioxide España, 

miembros de la coordinadora . _ 
ecologista de Huelva y mari- Con esta acción, que ya el 
ñeros de Palos de la Frontera, pasado año fue protagoniza
se encadenaron ayer a los da por la asociación ecoldgis- 
buque,s “Nerva” y “Niebla”, ta “Green Peace”, los encade- 
que diariamente transportan nados han pretendido llamar 
residuos de bióxido de’ litanio la atención por los vertidos.

dado, por sí misma, cerca de 7 
millones de pesetas y los bole
tos han sido vendidos en nu
merosos puntos de la capital, 
tales como bancos, estableci
mientos comerciales, puestos 
callejeros, y por los propios 
voluntarios de la organización 
humanitaria.

Durante la noche El Diario 
de Avila ha estado intentando 
conocer el afortunado propie
tario del boleto que le h¿i 
deparado la suerte de ganar 
setenta y cinco kilo.s de oro, o, 
lo que es igual, ciento cin
cuenta millones de pesetas. 
Por el momento dicha per
sona permanece en el ano
nimato y tampoco la feliz 
vendedora del boleto premia
do Angelá Gago ha podido 
dar alguna pista de aquélla. 

especial, dirigido a garantizar 
el normal desarrollo del acto.

Aznar fue investido presi
dente del Gobierno de Casti
lla y León, el pasado día 21, 
por mayoría simple, con 34 
votos a favor (32 de AP, 1 de 
SI y I de PDP), 32 en contra 
(PSOE) y 18 abstenciones 
(CDS): ,

CESE DE LOS ANTIGUOS 
CONSEJEROS

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, José María 
Aznar, firmó ayer tarde el 
cese de los Consejeros de José 
C. Nalda, y el nombramien
to de los cinco nuevos miem
bros de su equipo de Gobier
no Regional.

Aznar recorrió ayer tarde el 
Colegio de la Asunción, acom
pañado por Jesús Valverde, 
jefe de Gabinete del presidente 
saliente, para tomar posesión 
de la sede del Ejecutivo, como 
acto significativo del traspaso 
de poderes, una vez que por la 
mañana tomó posesión como 
nuevo presidente de Castilla y 
León en un acto celebrado en 
las Cortes Autonómicas.
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